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За победу в юбилейном соревновании j
ОБРАЩЕННЕ СТРОИТЕЛЕЙ 
ТРЕСТА

«ТОМСКГАЗСТРОЙ»
КО ВСЕМ КОЛЛЕКТИВАМ 
ПРОМЫШЛЕННЫХ 
ПРЕДПРИЯТИЙ 
И СТРОИТЕЛЬНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЙ ОБЛАСТИ

Скоро советский народ и все прогрессивное человече
ство будут отмечать знаменательную дату —  100-летие 
со дня рождения основателя нашей партии и Советского 
государства В. И. Ленина. В честь этой даты Централь-j 
ный Комитет КПСС, Президиум Верховного Совета СССР, 
Совет Министров СССР и ВЦСПС для поощрения победи, 
телей Б социалистическом соревновании учредили Юби
лейную Ленинскую Почетную Гра.моту и Юбилейную ме
даль <3а д(^лестный труд. В ознаменование 100-летня 
со дня рождения В. И. Ленина».

Включившись Б соревнование за право быть награж- 
•денным Юбилейной Ленинской Почетной Грамотой, кол
лектив треста «Томскгазстрой» пересмотрел ранее взятые 
обязательства и принял новые,, повышенные. Каждый ра- 

■ бочий, служащий, инженерно-технический работник тре
ста сделает все от него зависящее, чтобы заслужить пра
во быть представленным к награждению.

Коллектив треста «Томскгазстрой» призывает коллек
тивы всех промышленных предприятий и строительных 
организаций области шире развернуть соревнование -за 
выполнение и перевьшолненне предъюбилейных обяза
тельств, за почетные юбилейные награды.

Об л а с тна я  конференция
о л х о з н и к о в

Вчера в Томске состоялась областная конферен
ция колхозников. Представители колхозного кресть
янства области —  земледельцы, животноводы, меха
низаторы, руководите.чн н специалисты сельхозарте- 
леГг обсудили проект Примерного Устава колхоза, 
насущные вопросы сельской жизни, наметили пути 
дальнейшего развития колхозного производства.

Конференцию открыл краткой вступительной 
речью председатель комиссии по подготовке и про
ведению конференции колхозтшков, первый секре
тарь обкома КПСС Е. К. Лигачев.

С докладом о проекте Примерного Устава, о прой
денном пути колхозного крестьянства области и зада
чах тружеников сельского хозяйства выступил заме
ститель председателя облисполкома Г. С. Кривов.

В прениях по докладу выступили: Герой Социали
стического Труда бригадир колхоза имени 50-летия  
Великого Октября Шегарского района Н. И. Мал
ков, председатель ко.лхоза имени Ленина Чаинского 
района Р. Э. Палосои, главный зоотехник колхоза 
«Сибиряк» Зырянского района М . Г. Квашилава, 
тракторист колхоза «Заря» Асиновского района 
Н. И. Ходкевич, рабочий томского завода «Сибэлек- 
тро.мотор» Б. И. Степанов, свинарка колхоза «Си
бирь» Бакчарского района Н. В. Старчекова, вете
ран колхозного труда, член’ сельхозартели имени 
X X II съезда КПСС Кожевниковского района А ,

Ходоренко, председатель колхоза «Гигант» Шегар
ского района В. И. Лещеня, ректор Томского госу
дарственного университета А . П. Бычков, бригадир 
Сахалинской бригады колхоза «М аяк» Первомай
ского района А . Е. Грущинский, тракторист колхоза 
«Россия» Чаинского района В. И. Локтионов, пред
седатель колхоза им. Калинина Бакчарского района 
В. Т . Гузеев.

Областная конференция колхозников единогласно 
одобрила проект нового Примерного Устава колхоза 
и поручила областной комиссии по подготовке и про
ведению конференции довести до сведения Цент
ральной ко.мнссии по разработке проекта нового 
Устава все высказанные замечания и предложения.

Избраны делегаты на третий Всесоюзный съезд 
колхозников. В состав делегации вошли: комбайнер 
колхоза имени X X I съезда КПСС Кожевниковского 
района В. Я. Стярожев, председатель колхоза «Ги
гант» Шегарского района В. И. Лещеня, главный 
агроном колхоза' «Рассвет» Первомайского района 
В. Е. Соломина, доярка колхоза имени XXI I  Съезда 
КПСС Зырянского района Н. К. Ефремова, тракто
рист К0Л.Х03Э «Заря» Асиновского района Н. И. Х од
кевич.

Участники конференции единодушно приняли 
приветственное письмо Центральному Комитету 
КПСС.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КОЛЛЕКТИВА 
Т Р Е С Т А  « Т О М С К Г А З С Т Р О Й »
Включившись в общенародное ' социалист'ическое со

ревнование в честь 100-летия, со дня рождения В. И. Ле
нина, мы'поставили своей основной задачей выполнение, 
такого объема комплексных строительно-монтажных ра
бот, чтобы он обеспечил в 1970 году добычу 4 — 5 мил
лионов тонн нефти.' Коллективы рабочих, служащих, ин
женерно-технических работников треста «Томскгазстрой» 
перес.мотрели ранее, взятые обязательства и приняли но
вые, повышенные. Коллектив решил:

Выполнить в 1969 году строительно-монтажных работ 
на 14 миллионов 587 тысяч рублей, в том числе на 
1 миллион рублей сверх плана.

План 4 месяцев 1970 года выполнить ко дню рожде
ния В. И. Ленина — 22 апреля 1970 года»

Досрочно выполнить план строиге.льства и ввода в экс
плуатацию жилых объектов, сдать в 1969 году 10.420  
квадратных метров жилья.

Сдать в эксплуатацию к 25 декабря 1969 года два 
энергопоезда общей мощностью 4 тысячи киловатт.

К 7 ноября 1969 года, на 2 месяца раньше срока, 
сдать в эксплуатацию склад перевалочной базы пло
щадью 2.880 "квадратных метров. -

Закончить стронте.пьство кустовой насосной станции 
к 22 апреля 1970 года.

■Досрочно, ко дчю рождения В, И. Ленина, закончить 
строительство объектов Александровской нефтеперекачи- 
ва.ющей станции на Советском, нефтяном месторождении.

Сдать в эксплуатацию магазин на 12 рабочих мест к. 
20 декабря 1969 года.

, С начала 1970 года полностью перейти на строитель
ство жилых, культурно-бытовых объектов в кирпичном, 
KPJпнопаиельном и панельном исполнении.

Обеспечить сдачу всех объектов в эксплуатацию толь
ко, с оценкой «хорошо» н «отлично».

За счет;,; рационального использования машин и меха
низмов повысить общий уровень механизации на 4  про
цента, в том, числе механизировать отделочные работы 
на 60 процентов, приготовление бетона и раствора —  на 
90, земляные работы —  на 95 процентов.

Систематически вести работу по вовлечению инженер
но-технических работников и рабочих в рационализатор- 
CKyib деятельность и за счет внедрения предложешгй и 
изобретений получить не менее 60 тысяч рублей услов
ной , годовой- экономии.
,' Добиться дальнейшего улучхпёния экономической рабо-, 

ты. Сосредоточить внимание рабочих, инженерно-техни
ческих работников, служащих и'руководителей строек на 
повышении экономической эффективности строительного 
производства, максимальном использовании резервов, 
сокращении непроизводительных, расходов.

Принимая повьппенные социалистические обязатель
ства, коллектив треста «Толтскгазстрой» приложит все 
силы., знания, опыт, и творческую энергию, чтобы внести 
ейой ■ вклад в выполнение величественных за
дач, поставленных XXIII съездом КПСС, и достойно 
встретить, юбилейную дату—  1й0-летие со дня рождения 
В. И. Ленина.

Обязательства и обращение приняты на общем собра- 
гаш коллективов управлений треста «Томскгазстрой».

У И Н И Ц И Л Т О Р О В  С О Р Е В Н О В А Н И Я  В  Ч ЕСТЬ Л Е Н И Н С К О Г О  Ю Б И Л Е Я

аня
ПЯТИЛЕТКА ЗАКОНЧЕИА

Досрочно выполнила свой 
п я тилетний  план разделочная  
бригада И. К. Долгилова из  
Новотегульдетского леспром
хоза. За счет рациональной  
разделки древесины этот к о л 
лектив .толь ко за 9 месяцев 
текущего года добился до по л 
нительной прибыли в 2.693 
рубля.

Н. ГО ЛОВ К И Н .

УЛИЦА МЕНЯЕТ ОБЛИК
Размечена площадка под пя 

тиэтаж ны й дом, который вста
нет в центре Асина. Квартиры  
его б у д у т  полностью благо
устроены, в нижнем этаже раз
местится большой магазин. 
Здание у кр асит  глав ную  у л и 
цу города. С тро ительство по
ручено передвижной механи
зированной колонне № 453.

Н. П И Н Ч У К .

ПАРОВОЕ ОТОПЛЕНИЕ
В ЛЕСОСЕКЕ

В лесосеках зимой очень  
тр у д н о  проводить про ф и лакти 
ческие ремонты техники. Печ
ка и ли костер — единственные  
источники тепла.  К нынеш
ней зиме в Каргасокском лес
промхозе на д в у х  мастерских  
участках  построены два гара
жа с паровым отоплением.  
Специальные паровые котлы,  
смонтированные в будке де
ж урного, круглосуточно б у д у т  
обеспечивать гаражи теплом.

А .  А Б У Ш А Е В .

первый урок
в  ЛЕСПРОМХОЗЕ
Недавно в Утки нско м  лес

промхозе состоялись занятия  
в.ерхнекетской районной шко
лы  передового опыта. С лек 
цией «Н и ж н и й  склад и эконо
мические показатели предприя
т и я »  вы ступи л начальник  
планово-экономического отде
ла  Утк и н ско го  леспром
хоза В. Н. Костин. Те х 
норук нижнего склада этого  
леспромхоза Т.  Е. Кушманов  
рассказал об организации ра
боты и оборудовании нижнего  
склада накопителями. Об опы 
те работы сплоточных агрега
тов говорил начальник У т к и н 
ского сплавучастка Г. М. Май-  
сак. Собравшиеся побывали на 
нижнем складе,  познакомились  
с технологией, состоянием  
ремонтной службы. В конце за
нятий начальники производст
венных отделов и ниж них  
складов леспромхозов, техно
ру ки  лесопунктов обменялись  
опытом, высказали свои заме- 
чания и предложения^

К ПРОМЫСЛАМ ГОТОВЫ
Шесть тракторов с прицеп

ными тележками, шесть ди 
зельных электростанций^ от
правлены рыбакам нашей об
ласти. Подготовка к зимним 
промыслам уже в основном 
завершается. Рыбаки п о лу ч и 
ли  также 400 пар резиновых  
сапог, промысловые костюмы 
и полуш убки . _  _

С. К У Л И К О В .

БЫТОВОЙ КОМПЛЕКС ГАРНИРЫ-БЕСПЛАТНО
Первые посетители при ш ли  

на дн я х  в новое здание ком
бината бытового обслужива
ния в Тегульдете.  На дв у х  
этажах каменного дома раз
местились пошивочная, ма
стерская по ремонту техники,  
сапожная и другие службы.

В этом комплексе есть все 
необходимое для  бытового об
служ ивания жителей район
ного центра.

Г. Н И К О Л А ЕВ .

Весной рабочие Чаинского  
леспромхоза решили на обще
ственных началах засадить  
п устош и  картофелем. Прове
ли воскресники. Летом уха^ 
живали за посадками. У р < ^ а и  
составил восемь тонн. Весь 
картофель передали на кот-  
лопу ннты  мастерских участ
ков. Теперь лесозаготовители в 
своих столовых картофельные  
гарниры получают бесплатно.

X. А К Б А Р .

нация цня

i

« 1
Закипели ремонтные ра. 

боты в машинно-тракторных 
мастерских совхоза «Корни, 
ловский» Томского района.

Как и в дни страды, от
лично трудятся кузнец Вла
димир Николаевич Круглы- 
хин и его помощник Алек
сандр Иванович Шурыгин. 
120 процентов— их средняя 
ежедневная выработка.

Фото в. Рыбалова.
* * *

Более двадцати лет тру- 
дится животноводом в кол.

11
хозе имени Ленина Кожев
никовского района Ефроси. 
ння Сергеевна Евстигнеева. 
В этом году она добилась 
хороших показателей. От со
рока свиноматок, закреплен
ных за ней, она получила по 
десять поросят от каждой 
свиноматки. Это лучший по. 
казатель в районе.

Фото в. Ефименко.

Наш корреспондент Ста
нислав Вторушин побывал у 
инициаторов соревнования 
;ja достой,!1}чо встречу 
100-летня со дня рожяенця 
В. И. Ленина — строителей 
Стрежевого. Вот несколько 
интервью:

Николай БАЛАНДА, бри. 
га.дир каменщиков С,У-31 
треста вТоисшазстрой»;

— Из 10.420 квадратных 
метров я{и.лья наше управ
ление должно построить 8 
тысяч квадратных метров. 
В ЭТОЛ1 году управление воз
водит в основном деревян
ные дома, но в 1970 году 
мы полностью переходим на 
строительство капитальных 
зданий. Работа каменщиков 
видна и сейчас. Мы постро
или школу и детский сад. 
возводим магазин на 12 ра
бочих мест и столовую на 
100 мест.

В следующем году в Стре- 
жевом поднимутся первые 
многоэтажные здания. Уже 
заложены фундаменты под 
четьгрехэтажиые 56-квартир
ные дома, начинается забив
ка свай под кртпнопанель- 
нын дом, который будет по
строен к концу 1970 года.

Включившись в соревио- 
ва?гие вместе с коллективом 
всего треста за право быть 
награжденным Ленинской 
Почетной грамотой,, мы ,про
вели в бригаде собрание.. 
Обсудили свою работу, недо
статки. взяли новые обяза
тельства.

До конца года бригада по-' 
строит магазин на ' 12 рабо
чих мест, столовую на 100 
мест и закончит сооружение 
спортивного зала.

В следующе.м году план 
строительства жилья у, 
СУ-31 возрастет в полтора 
раза, К 100-летию со дня

рождения В, И. Ленина 
бригада , закончит кладку 
5 6 -квартирного дома.

В коллективе подобрались 
"хорошие .специалисты, рабо
тают они. С'огоньком. Мы за
веряем «о.ч.,пектнв «Томск- 
газстроя» и всех трудящих
ся области. что справимся 
со своими. обя'эятР1(,.'твамн,

Борис СТРЕЛНН. нячаль. 
инк участка СУ-32 треста 
«Томскгазстрой»:

— В апреле нынешнего 
гола впервые на томской 
земле вступил в строй дей
ствующих нефтепровод
Алексанлпоисчое — Нижне
вартовский. Он позволил неф
тяникам начать крчглогодо- 
вую эксплуатацию Советско
го месторождения,. Большие 
работы здесь провели, трест 
«Томскгазсттюй» и ' его cv6- 
подрялньге организации.’ Но 
строительство центрального 
товарного парка не закончи
лось, Достаточно сказать, 
что только нынешней зимой 
нам предстоит освоить око
ло 2 миллио-нов рублей.

Принимая повышенные 
обязательства, наш участок 
вместе с субподрядчиками 
решил к 100-летию го дня 
рождения В. И. ,Ленина 
сдать под монтаж постоян
ную нефтеперекачивающую 
насосную станцию с тремя 
насосами и резервуарный 
парк.

Нынче были завезены 
сюда необходимые строи
тельные материалы. Сей
час для нас наступает 
горячая пора. Но теперь 
МЫ' уже имеем опыт воз
ведения подобных ■ соору
жений и ясно представляем 
конечную .цель нашего тру
да. А  поэтому я могу от име
ни всего, коллектива с, пол
ной уверенностью 'заявить.

что все Объекты Александ
ровской нефтеперекачиваю
щей, станции будут сданы в
эксплуатацию^^__как преду-
смотреиЪ” нашими обязатель- 

. ствамн, к 100-летню со дня 
рождения В. И. Ленина.

Валентин ШИПОША, брн. 
гадир монтажников управле
ния «Двигательмонтаж»;

—-. Выполнение столь вы
соких обязательств зависит 
не только от коллектива 
треста, но и от нас, субпод
рядчиков.

В одном, из пунктов обя
зательств записано: «Сдать 
в ■ эксп.чуатацию к 25 декаб
ря . 1969 года два энергопо
езда . общей мощностью 
4.000 киловатт». Коллектив 
треста построил пронзводст- 
венны'й корпус, установил в 
нём энергопоезд. Остальные 
работы на .энергопоезде вы
полняют «Двигательмонтаж» 
и Новосибирское пусконала
дочное управление. Сейчас 

, в строящемся городе рабо
тают три маломощные элек
тростанции, и решение воп
роса о снабжении Стрежево
го электроэнергией — жиз
ненная необходимость.

Мне и многим членам на
шей бригады приходилось 
участвовать в монтаже энер
гопоездов. Мы работали в 
Нефтеюганске и Нижневар
товском и знаем, какое это 
сложное и ответственное, де
ло. Опыт пригодится.

Монтаж энергопоездов в 
Стрежевом будет закончен 
раньше срока. Наша брига
да взяла Обязательство сдать 
поезда под пуско-наладоч- 
Hbie, работы до кОица этого 
месАца. К опробованию од
ного из них уже можно при
ступать. Второй энергопо
езд, будет сдан под пускона
ладочные работы в ближай

шие дни. Так что со свшиш

К  ̂ л V V-- « V'«•кг» А ПРИЕМ В КРЕМЛЕ
В Кремлевском Дворце 

съездов от и.ме'ни Централь
ного Комитета КПСС, Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР и Советского прави
тельства 22 октября был 
устроен прием в честь вы

дающегося- подвига ученых, 
конструкторов, инженеров, 
техников и рабочих и в 
честь космонавтов товари
щей Г. С. Шоннна, В. Н. Ку
басова, А. В. Филшчеико, 
В. Н. Волкова, В. В. Гор-

батко, В. А. Шаталова, 
А. С. Елисеева, обеспечив
ших и успешно осуществив
ших групповой полет пило
тируемых космических ко
раблей <Союз-6>, «Союз-7» 
и «Союз-8».

Горячими аплодисмента
ми,' овациями встретили со
бравшиеся руководителей 
Коммунистической партии й

Советского государства, чле
нов экипажей «Союз-6», 
«Союз-7» и «Союз-8».

К участникам приема с 
приветствием обратился 
Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин.
_ Прием прошел в теплой, 

сердечной обстановке.
(ТАСС).

У '.?

м и т и н г  Д Р У Ж Б Ы
ВОЛГОГРАД, 22 октяб

ря. (ТАСС). Волнующей бы
ла сегодня встреча коллек
тива тракторного .завода 
имени Ф. Дзержинского с 
партийно - государственной 
делегацией ЧССР, возглав
ляемой Первым секретарем 
ЦК КПЧ Г. Гусаком. На 
завод прибыли также член 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вый заместитель Председа

теля Совета Министров 
СССР К. Т. Мазуров и др|у- 
гие советские официальные 
лица.

Тракторостроители пока
зали гостям свое предприя
тие, рассказали об успехах 
в социалистическом сорев
нований.

vB одном из цехов состоял
ся много людный'  ̂мяТЙнг со

ветско-чехословацкой друж
бы, на котором выступили 
директор завода Герой Со
циалистического Труда В. А. 
Семенов, рабочий В. Ф. Та
расов, молодая работница 
Е. Л'1алюга, первый секре
тарь Волгоградского о&«ома 
партии Л. С. Куличенко.

Тепло встретили участни
ки митинга выступление 
члена Президиума ЦК КПЧ, 
Президента ЧССР генерала 
армии Л. Свободы.

Речь товарища Л. Свобо

ды была выслушана с боль
шим вниманием и неодно- 
кратью прерывалась аплоди
сментами. По окончании ре
чи раздались приветствен
ные возгласы в честь КПЧ 
н КПСС, братского чехосло
вацкого народа, нерушимой 
советско - чехословацкой 
дружбы.

Митинг закончился пени
ем па-ртнШюго гимна —  
< Интернащияал».,

обязательствами мы спра
вимся. А  это в свою очередь 
позволит- вьшоляить обяза
тельство тресту «Томскгаз
строй». . -

Ольга ВААРТ, штукатур 
СУ-31 треста «Томскгаз
строй» :

—  Работа штукатура на 
первый взгляд не тал-гая за
метная .как, скажем, работа 
каменщика или монтажника. 
Но она также важна, требу
ет особого отношения. Вой
дет человек в новый дом и 
сразу увидит, с душой тру- 
лилй.сь здесь люди или нет. 
Нам приятно слышать, что 
новая школа, которая всту
пила в эксплуатацию в этом 
году, очень понравилась ре
бятам. Ведь отделывать эту 
школу пришлось нашей 
бригаде.

—  Сейчас штукатурим дет
ский сад. Мы понимаем, как 
важно быстрее сдать этот 
объект, и репп-!ли закончить 
все отделочные работы к 7 
ноября иьшешнего года.

Нам уже известны объек
ты, на которых придется ра
ботать, поэтому наметили 
конкретные цели вплоть до 
юбилея В. И. Ленина. После 
сдачи в эксплуатацию дет
ского сада бригада перейдет 
на пожарное депо, а к 
100-летню со дня рождения 
Ильича коллектив завершит 
штукатурные и малярные 
работы еще на одном объек
те —  в детском саду яа 280  
мест.

Новые повышенные обя
зательства требуют от каж
дого из нас полной отдачи 
сил и способностей. Брига
да умеет работать хорошо. 
В третьем квартале завое
вали первое место среди 
бригад штукатуров треста н 
теперь постараемся не усту
пить первенства.

ИМЕНА ГЕРОЕВ- 
В КНИГЕ ПОЧЕТА' 

ЦК ВЛКСМ
В «бортовом журнале* 

Ленинского комсомола, как 
называют Книгу почета ЦК 
ВЛКСМ, —  созвездие имен 
новых советских космонав
тов —  Г. Шонина. В. Ку
басова. А. Филипченко, В, 
Волкова, В. Горбатко. Лет
чики-космонавты СССР В. 
Шаталов и А. Елисеев, име
на которых были занесены в 
Книгу почета ЦК ВЛКСМ 
раньше, награждены Почет
ными грамотами.

В специальном постанов
лении Бюро ЦК комсомола 
отмечается выдающийся 
подвиг семерки отважных в 
освоении космического про
странства, самоо.твержен-
ность и мужество славных . 
воспитанников комсомола. 
Новым советским космонав
там будут также вручены- 
значки ЦК ВЛКСМ «За'ак-, 
тивную работу в комсомоле».
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Р а б о ч и й —
Общественный
д е я т е л ь

в обстановке высокого 
политического я трудового 
подъема весь советский на
род готовится к 100-летию 
со дня рождения В. И. Ле
нина. В авангарде борьбы за 
достижение наивысших про
изводственных показателей, 
в воспитании человека ново
го коммунистического обще
ства шагает наш прослав
ленный рабочий класс.

Карл Маркс говорил, что 
рабочий класс «составляет 
основной костяк каждого на
рода». что ему принадлежит 
главная роль в определении 
будущего общества. Этот 
вывод великого мыслителя 
ярко подтверждает полуве
ковой п> ть. пройденный С о-, 
ветски.л! гОсударютвом. Рабо
чий класс нашей страны 
оказывал и будет оказывать 
вплоть до построения пол
ного ком.мунистического об
щества решающее воздейст
вие на все стороны жизни 
нашего народа. В центре 
внимания всех партийных 
организаций должны стоять 
задачи дальнейшего повы
шения роли рабочих в хо
зяйственной и общественно- 
политической жизни кол
лективов.

Рабочие Кировского рай
она г. Томска из года в год 
справляются с основными 
производственным! задача
ми. Рост объема производст
ва по району в прошлом го
ду составил 11.7 процента, 
производительности труда 
— 8,9 процента, рост при
были*— около 27 процен
тов. В цело.м успешно ра
ботают промышленные пред
приятия и в текущем году. 
В районе более трех десят
ков промышленных пред
приятий, почти все строи
тельные организации горо
да, несколько крупных ор
ганизаций транспорта, свя
зи, торговли. В них трудит
ся 34 тысячи рабочих. Ре
шая проблемы, выдвинутые 
X.XIII съездом КПСС, эко
номической рефор.мой, рай
онная партийная организа
ция особое внимание обра
щает на социалистическое 
соревнование среди этого 
многотысячного отряда.

Встав на ленинскую тру
довую вахту, абсолютное 
большинство рабочих приня
ло личные социалистиче
ские обязательства; Ддя ор
ганизованного .. проведения 
трудовой вахты созданы об
щественные ко.миссии, коф^ 
рые периодически расс.матг 
ривают ход выполнения цФ 
ховых, бригадных, лнчньгх 
обязательств. Широкое уча
стие рабочих масс в сорев
новании породило не.мало 
полезных начинаний. Наи
более распространенным яв
ляется стремление досрочно 
выполнить пятнлетнее зада
ние.

В городе хорошо известен 
бригадир коллектива отде
лочников СУ-1 ко.ммунист 
Иван Александрович Кур- 
шаков — ветеран томского 
строительства. Уже много 
лет в его бригаде нет на
рушений трудовой дисципли
ны, каждый строитель бере
жет свою рабочую честь. 
Сам Иван Александрович 
старается привить молодым 
чувство любви к своей про
фессии, чувство гордости за 
рабочее звание. И. А. Кур- 
шаков по праву носит зва
ние заслуженного строителя 
РСФСР, он по достоинству 
награжден орденом Ленина.

Или еще пример. Алек
сандр Иванович Карпов при
шел на электромеханиче
ский завод в 1929 году. 
Война прервала его трудо
вую деятельность. Вернул
ся на завод после ранения. 
Проявляя большую волю, 
А. И. Карпов снова встал в 
строй ударного труда, из го
да в год перевыполняет 
установленные задания. Уже 
в нюне прошлого года Алек
сандр Иванович выполнил 
свое пятилегнее задание.

На манометровом заводе 
с 1942 года трудятся На
дежда Даниловна и Виктор 
Матвеевич Никоновы. Оба 
наладчики, оба рабочие вы
сокой квалификации, оба 
ударники коммунистическо
го труда. В цехе №  8 рядо.м 
с отцом трудится слесаре.м 
Михаил Никонов, а Таня 
Никонова работает ком
плектовщицей в цехе Л"9 2. 
Члены рабочей семьи Ни
коновых не только отлич
ные производственники, но .. 
и активные общественники. 
Коммунист Виктор Матве
евич Никонов — член це.х- 
кома,' командир народной 
дружины цеха, Таня — во
жак ко.мсомольцев участка.

Можно назвать еще сотни 
передовых рабочих, на ко
торых равняются их товари
щи.

Многие партийные орга
низации, руководители пред
приятий и цехов умело ис
пользуют знания, опыт ува
жаемых представителей ра
бочего класса для повыше
ния производственной ак
тивности всего коллектива. 
При этом особое внимание . 
обращается на воспитание 
молодежи — смены ветера
нов труда.

Райком КПСС и первич
ные партийные организации 
постоянно заботятся о повы
шении активности рабочих, 
о повышении уровня их тех
нических и экономических 
знаний. На предприятиях 
созданы школы, курсы, лек
тории. Так, напри.мер, на за
воде режущих инстру.ментов 
организован лекторий эконо
мических знаний, на кото
ром перед рабочими с лек
циями и докла-дами выступа
ют ведущие специалисты, 
руководители.

Большую помощь в этом 
деле оказывают заводам ву
зы. На «Сибэлектромоторе» 
для чтения лекций при
влекаются ученые универси
тета, политехнического ин
ститута. Часто на заводах 
можно видеть и ученых 
ТИРиЭТа.

Коммунисты района, ра
ботая над внедрением хозяй
ственного расчета сверху до
низу — от предприятия до 
рабочего места, повышают 
роль каждого трудящегося 
в этом важнейшем деле. 
Так, на электроламповом 
заводе, в основных цехах на 
хбзяйственный, расчет прак
тически перешли все рабо
чие. В каждом-цехе ведутся 
лицевые счёта -по производ- 
ствеинЫдМ линиям и брига
дам, в них отмечаются дан
ные по основным показате
лям. Ведутся н лицевые сче
та экоио.мин .материалов, де
талей. Каждый рабочий н.ме- 
ет воздюжность видеть, что 
конкретно сделано нм, его- 
товарища.ми за каждый 
день.

Изучив этот опыт партий
ной организации электро
ламповою завода, райко.ч 
партии использовал его как 
школу по внедрению .хозрас
чета в цехах и на участках 
предприятий.

Но мы понимаем, что рай
онная партийная организа
ция еще далеко не все сде
лала для повышения роли' 
рабочих в делах производ
ства. По-прежнему в си
стеме организации социа
листического соревнова
ния нередко встречаются 
факты закоренелого форма- 
лнз.ма. Наприд1ер, на авто
транспортном предприятии 
JX9 5 (секретарь партийной 
организации А. И. Ерма
ков) имел место возмути
тельный случай: личные
социалистические обязатель
ства зэ всех рабочих напи
сал бухгалтер и положил на 
хранение в стол. Никто со
ревнование по-настояще.му 
не организовал и ход вы
полнения обязательств не 
проверял. О какой же роли 
рабочего можно при этом 
говорить?

Важной формой вовлече
ния рабочих в управление 
производством должны быть 
постоянно действующие 
производственные совеща
ния, Они поддерживают все 
новое, передовое, направля
ют творческую инициативу 
рабочих на решение важией- 
игах задач, способствуют 
воспитанию коммунистиче
ского отношения к труду..К 
общественной собственно- 
,стн. К сожалению, на пред
приятиях нашего, района по
стоянно действующие' про
изводственные совещания 
даже ще везде созданы. А 
там. где̂  они и есть, работа
ют нерегулярно; без доста
точной подготовки.

Всем понятно, что на
ибольший вклад в общее 
дело может быть внесен 
подготовленным рабочим. 
По уровню образования, 
профессионально)! ко.мпе- 
тентности совре.менмый ра
бочий класс превосходит 
старшее поколение. В наше.м 
районе, более 50 процентов 
рабочих имеют неполное или 
полное среднее образование. 
Сотни молодых рабоч1!Х 
учатся в школах, технику
мах, вузах, повышают свою 
квалификацию, приобретают 
новые специальности непо
средственно на предприяти
ях. йГногне рабочие — ко.м- 
муннсты и комсомольцы —  
учились и учатся в систе.ме 
партийного и ко.мсомольско- 
го политпросвещения.

На заводе «Сибэлектро- 
мотор» при присвоении зва
ния ударника ко.м.мунисти- 
ческого труда учитывается, 
как рабочий повышает свой 
общеобразовательный уро
вень. 'Общественные органи
зации предприятия награж
дают рабочих, успешно со
четающих труд с учебой, 
грамотами, ценными подар
ками*. бесплатными путев
ками в до.ма отдыха и др.

Заботливо относятся к 
учебе, рабочих на заводе ре
жущих инстру.ментов. Xoj>o- 
шо работающие и успешно 
обучающиеся в школе поощ
ряются и .морально, и мате
риально. На заводе создают
ся условия для учебы: в об
щежитии выделены для за
нятий комнаты, учащиеся 
работают только в одну с.ме- 
ну.

Однако в районе все еще 
много рабочих, которые не 
имеют даже вось.милетнего 
образования. Так, на ТЭМЗе 
таких рабочих (до 30-летне- 
го возраста) насчитывается 
около двухсот, на электро- 
лампово.м ■— более ста.

Задача партийных, проф
союзных, комсомольских 

организаций, руководителей 
предприятий — выработать 
перспективный план обще
образовательной и техниче
ской учебы рабочих и строго 
и.м руководствоваться. Не
обходимо создать условия 
для учебы. Постоянный кон
троль со стороны общест
венных организаций и ад- 
мнннстрацни, повьппение 
личной ответственности са
мих рабочих — все это вме
сте взятое поможет решить 
серьезную и неотложную 
задачу.

Партийной организации 
района предстоит развивать 
общественно - политическую 
акт!!'вчость рабочих. В каж
дом коллективе есть крупи
цы ценного, полезного. Од
нако партийные организа
ции недостаточно обобща
ют опыт, не делают достоя
нием всех. Многотиражная, 
стенная печать главным об
разом показывает рабочего- 
производственника, а о ра- 
бочем-общественнике пишет 
редко. В лучшем случае пе
речисляются общественные 
поручения рабочего, но не 
рассказывается, как он их 
выполняет, каких результа
тов добивается, что полезно
го сделал.

Будет правильным поста
вить перед каждой партий
ной' организацией задачу о 
разработке в этом году пла
нов соц!!ального •.развития 
коллективов. В них в пол
ной ,мер|: должны HaiiTH от- 
ражение ’̂все' стороны нашей 
жизни.

Одна из главных за̂ дач, 
которую мы ставим перед 
парти()ны.ми организациями, 
— всемерное повышение ро
ли ко.ммунистов-рабочих. 
Личны-м примеро.м этот че
ловек, вдохновляет товари
щей. Он политический боец 
партии,' активно влияющи!! 
на общественное мненйа* на
строение коллектива. Важ
ной формой привлечения 
рабочих к активному уча
стию Б общественно)! жизни 
является их приобщение к 
работе выборных органов. 
Кйюгие первичные партий
ные организации уделяют 
это.му необходи.мое внима
ние. На заводе режущих нн- 
стру.чеитов, мано.метровом 
рабочих рекомендуют в со
став парти))ных комитетов, 
партбюро, профсоюзных ко
митетов, в органы народно
го кБнтроля, в товарище
ские суды.

В последние ,доа года 
первичные пар1и)щые орга
низации промышленных 
предприятий стали больше 
прнни.мать в КПСС лучших 
рабочих. В прошлом го,ту 
в этих организациях ра
бочие составили свыше 
75 процентов от общего чис
ла вновь принятых. А пер
вичные организации мано
метрового завода, режущих 
инструментов прини.мают в 
партию в основно.м передо
вых рабочих.

Наибольшая прослойка 
рабочих в партийной ор
ганизации завода режущих 
инстрултентов. Рабочие-ком
мунисты здесь оказыва. 
ют большое влияние на 
боевитость организации. 
Они широко представ
лены в партийном ко.мнтете, 
партбюро цехов, возглавля
ют крупные цеховые парт
организации.

Общественная работа вы
растила из рабочих хоро
ших руководителей, органи
заторов производства. Быв
ший рабочий М. Н. Ва))с- 
,ман выдвинут начальником 
пятого цеха электрола.мпово- 
го завода, рабочие-общест- 
венникн этого завода М. Н. 
Смирнова, Л. Н. Дунаева, 
Н. В. Лузин— ныне мастера 
производства. В прошлом 
составе райкома КПСС со
стоял электромонтажник за
вода режущих инструментов 
Владимир Игоревич Мар
ков. Он активно работал в 
составе ра)шома, в завод
ской парт!!)1ной организа
ции, повышая уровень своих 
знаний, рос как организа
тор масс. В настоящее вре
мя В. И. Марков работает 
за.честителе.м директора за
вода.

Однако, отмечая этот 
рост, было бы неправильно 
не видеть серьезные недо
статки. Многие рабочие 
не и.чеют общественных' 
поручени)!. Особенно это 
относится к рабочи.ч строи
тельных подразделений, ор
ганизаций транспорта.

Привлечение к обществен
ной деятельности, конечно, 
не самоцель. Однако жизнь 
показывает: те, кто актйвен 
в общественной жизни, как 
правило, хорошо работают 
на производстве, проявляют 
инициативу, ведут борьбу с 
нарушителями производст
венной дисциплины. Важная 
сама по себе практика из
брания рабоч!!х в руководя
щие органы общественных 
организаций еще не обес
печивает их высокой актив
ности. Необходимо повсе
дневно учить рабочих труду 
общественного деятеля.

Перед районной партий
ной организацией стоят 
большие и важные задачи. 
Выполнение социалистиче
ских обязательств, приня
тых в честь 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина, 
выполнение государственно
го пятилетнего плана во 
многом зависят от тесной 
связи .партийных организа
ций с трудящимися, с 
рабочи.мн массами. По- 
это.чу районная партийная 
организация активизирует 
работу в коллективах, не 
жалеет усилии для того, 
чтобы успешно справиться с 
этими задачами.

А. САФРОНОВ,
первый секретарь Ки

ровского райкома КПСС.

ОДИННАДЦАТЫЙ
ФАКУЛЬТЕТ

Во всех вузах занятия 
уже .-'дарио начались, а на 
вто'м факультете только что 
состоялась первая встреча 
преподавателей и студентов.

Факультет этот несколь: 
ко необычный — здесь бу
дут готовить по профессиям, 
которые принято называть 
обц^ёствеины.ми: искусство
ведов, журналистов, айцно- 
логов, краеведов, тструкто- 
ров по спорту, юристов, лек
торов - международников. 
Около двух тысяч буду’щнх 
филологов, математиков, 
геологов, химиков пон:елали 
приобрести здесь вторую, 
общественную профессию.

Программа занятий рас
считана на два учебнь!Х го
да. Лекции будут читать 
видные ученые, искусство
веды, юристы,, журналисты. 
Например, с жанрами изо
бразительного искусства 
студентов познакомит до- 
ijenT университета Л. И. 
Боженко, о сохранении па- 
,чя!Тыикоз старины расска- 
жегг сотрудник гграеведческо- 
го музея Э. Я. Гаак, о тео
рии и практике журналнсти- 
нн — сотрудники областной 
газеты •«Красное зна.мя».

Новый, по счету олнниад- 
цатьш, факультет универси
тета начал свой первый 
учебный год.

М. ПЕТРОВА.

ПОСЕЛКОВАЯ

МУЗЫ КАЛЬНАЯ
- В центре рабочего поселка  

-Могочино Молчановского рай» 
сна выросло новое светлое  
3x~^aHHe. Этот подарок препод
несли ребятам строители. Но- 
во»селье справила детская му-  
зыу<альная школа.  К ребятам 
на то ржество п ри ш ли  предста-  
сипели общественности посел
ка. Они поздравили ребят и 
пожелали им больших успе
хов.

1 6. М АЯКОВ .

Для Екатерины Николаев
ны Архиповой октябрь— ме
сяц особенный. В октябре 
1919 года она стала комму, 
нисткон. И вот октябрь 
1969 года. Полвека в пар- 
тф!:

Мы направились на квар
тиру к ’старой томичке, что- 

^бы„по5дравить ее с большим 
"событие.л! в жизни. Однако, 
хоть и было утро, но Екате
рины Николаевны дома не 
оказалось. Встретили мы ее 
в по.мещении ЖЭКа. Она 
принимала партийные взно- 
''сы. беседовала с ком.муни- 
ста.мн, проводила подписку 
на газеты и журналы. Каж- 
д-ый день Екатерина^ Нико
лаевна с людьми. Сейчас она 
секретарь' партийной органи
зации ЖЭКа.

Большая и трудная жизнь 
выпала на долю Е. Н. Архи
повой. С пятнадцати лет —  
работница прядильной фаб
рики, в восе.мнадцать —  сек
ретарь партийно)! ячейки. 
Участвовала в граждан- 
ско)! воине, затем в 
течение ряда лет в 
различных городах возглав
ляла женотделы, ра
ботала инструктором окруж. 
ного комитета ВКП(б) в Пя
тигорске, была секретарем 
парторганизации на прядиль
но-ткацкой фабрике в Ки- 
иеш.-це.

. В годы Великой Отечест
венной войны Екатерина Ни
колаевна заведовала отделом 
райисполкома в городе Ива. 
нове.

)Мы сидн.м в уютной квар
тире Екатерины Николаевны 
и ведем разговор о годах 
жизни, о людях, с которыми 
она встречалась.

Октябрьскую революцию 
встретила с ивановскими 
текстильщиками. В мае 
1919 года вместе с группой 
ивановских ко.мсомольцев ее 
отправили на Южный фронт. 
Потом работа в женотделе. 
Тогда Е. Н, Архиповой не
сколько раз довелось встре
чаться с Александрой Ми
хайловной Коллонтай, кото
рая в то вре.мя была заведу
ющей женотделом ЦК 
РКП(б). Во время работы в 
Пятигорске встречалась с 
Сергеем Мироновичем Киро- 
вы.м. Он приезжал в Пяти
горск на окружное собрание 
партийного актива, где сде
лал доклад о ме-л!дународном 
и внутреннем положении Со-

П О Л В Е К А  
В  П А Р Т И И

ветского Союза и задачах 
коммунистов.

Встречи с этими видными 
деятелями партии оставили 
глубокий след в сознании 
Екатерины Николаевны. В 
своей жизни она всегда 
старалась следовать их при
меру беззаветного служения 
народу.

Накануне полувекового 
юбилея . Великого Октября 
Президиум Верховного Сове
та СССР наградил Е. Н. Ар
хипову как активную уча
стницу борьбы за укрепле

ние Советской власти орде
ном «Знак Почета».

Отмечая пятидесятилетие 
пребывания в рядах ленин
ской партии, городской ко
митет КПСС горячо поздра
вил Екатерину Николаевну 
со столь знаменательньш со
бытием и вручил ей бюст 
В. И. Ленина.

А. АФАНАСЬЕВ,
И. ПОГУЛЯЕВ.W * *

НА СНИМКЕ: Е. Н. Ар. 
хшюва.

Фото А . Стройлова.

У „РЕ БЕ Н К А " Р А С Т Е Т  БОРОДА
\  •

«Сердечно благодарю вас 
за посылку с лекарством. 
Вы »е представляете, калую 
радость доставили моей же
не. С благодарностью и глу
боким уважением к вам». 
Это письмо прислал пенсио
нер Из города Москвы.

«У^важаемый тов. дирек
тор! Я получил вашу посыл
ку с лекарством «Чага», 
Большое спасибо за помощь 
моему больному сыну. По
жалуйста, увеличьте произ
водство лекарства «Чага», 
его сейчас нигде невозмож
но купить. С уважением io - 
С1ЮНИН, г. Кишинев».

«Бо.тьшое спасибо за пос
ланное лекарство. Наша 
се.мья очень благодарна, 
что вы откликнулись и пос
лали посылку с лекарством 
экстракта «чага». С уваже- 
ние.м ьелошеева. помсо- 
мольск-на-А.муре».

Такие письма ежедневно 
приходят на То.мскии хиы- 
фармзавод. Еще больше пи
сем с просьоои выслать то 
или друюе лекарство, кото
рое не приоОрести в апте
ках. Завод Не может и не 
и.меет права рассылать по
сылками лекарства. Однако 
нсключнтельньгх случаев 
очень много.

Стоит ли еще говорить о 
том, как остро нун(даются 
больные в лекарствах и ка
кое значение и.меет увеличе
ние производства на заводе).

Наша медицинская про
мышленность пока не полно
стью может обеспечить на
селение медикаментами не
которых видов. Т0Л!СКИЙ 
химфар.мзавод —  одно из 
старейших предприятий 
страны. Он возник в 1919 
году. С тех пор все разви

тие завода происходило в 
здании бывшей каретной 
мастерской. Оно и до сих 
пор является главным кор
пусом завода. За 50 лет су
ществования предприятия 
его производственные пло
щади увеличились всего на 
450 квадратных метров за 
счет пристроек. Они сдела
ны в последние три года. С 
эти.ми пристройками произ-, 
водственная площадь завода 
составляет 2.300 квадратных 
метров.

В то же время объем вы
пускаемой продукции быст
ро возрастает. В 1951 году 
было выпущено продукции 
на 601 тысячу рублей, спу
стя пять лет ее объем уве
личился S 6 раз, еще через 
пять лет —  в 1,5 раза, а в 
прошлом году изготовлено 
продукции на 10.913 ты
сяч рублей. План на 1969 
год— 12 миллионов 200 ты
сяч рублей, или в 22 раза 
больше, чем в 1946 году.

Томский хнмфармзавод—  
единственное предприятие в 
стране, выпускающее ксеро
форм. Выпуск этого препа
рата возрос с 26 тонн в 
1965 году до 40 тонн в 
1969 году, но потребность 
в ато.ч лекарстве удовлетво
ряется не полностью.

Спрашивается: может ли 
завод дальше увеличивать 
выпуск столь нужных • ле
карств без реконструкции, 
без строительства новых 
корпусов? Безусловно,не мо
жет. Реконструкция пред
приятия назрела давно, и 
затягивать ее недопустимо.

24 декабря 1966 года ми
нистерством утверждено

проектное задание реконст
рукции завода сметной стои
мостью 5 миллионов 13 ты
сяч рублей. Рабочие черте
жи и другая документация 
на главный корпус полно
стью готовы и переданы ген
подрядчику. До конца этого 
)года будет готова вся про
ектно-сметная документация 
на административно-бытовой 
корпус.

Реконструкция завода на
чата в 1968 году. Из выде
ленных 200 тысяч рублей 
трест «Томскпромстрой» 
тогда вьшолнил работ на 68 
тысяч. В план 1969 года бы
ло включено 700 тысяч руб
лей, и вот за 9 месяцев ос
воено всего 27 тысяч руб
лей.

Так «выполняет» свои до
говорные обязательства 
трест «Томскпромстрой». 
По вине строителей у двух
летнего «ребенка» начала 
расти борода.

Руководство химфармзаво- 
да заключило договоры с 
генподрядчико.м на 1968—  
1969 годы. Своевременно и 

■ полностью выдана проектно
сметная документация, во- 
вре.мя открыто финансирова
ние. Завод, по первому тре- 
бован.чю выделял рабочи.х, 
нес.чЬтря на то, что велся 
ну.чевой цикл .1! работали в 
основном ме.ханнз.мы.

В период отсутствия це
мента у строителей завод 
покупал товарный бетой на 
стороне. Од1!ако автомаши
ны с этим бетоном отправля
лись не на строительство 
химфармзавода. Поэто.му ну
левой цикл главного корпу
са не был закончен летом и 
его вели в тридцатиградус
ные морозы.

Смонтированный башен
ный кран без дела простоял 
до апреля 1969 года, сейчас 
демонтирован и увезен со 
стройплощадки. Вся работа 
здесь в 1969 году свелась к 
установке 31 но.чонны. Сей
час строители увозят на 
другие объекты со стройки 
химфармзавода ригели, па
нели и другие железобетон
ные конструкции. Руководи
тели завода неоднократно 
обращались в Министерство 
строите.чьства, в Томское 
управление строительства с 
просьбой изменить отноше
ние к строительству хн.м- 
фармзавода, обязать «То.чск- 
промстро)’!» обеспечить ос
воение средств, выделбнных 
на строительство завода. Мы 
трижды по этому вопросу 
встречались с главным ин
женером Главзапсибстроя 
тов. Полянским. Нако
нец в марте 1969 года 
был подготовлен совме
стный план мероприятий 
строительства. Его утверди
ли заместитель министра 
строительства тов. Крылов я 
заместитель министра меди
цинской промышленности 
тов. Ушаков. Но этот план 
остался на бумаге. Строи
тельная площадка заросла 
бурьяном.

400 баз и складов полу
чают от нас лекарственные 
препараты, а после проведе
ния реконструкции объем 
выпускаемой продукции уве
личится в три раза. Том
ский хи.мфарл1завод должен 
строиться.

А. КОНОВАЛОВ, 
заместитель директора 

химфармзавода.

1HI
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Более 16 лет работает на Асиновском ДОКе в цехе 
домостроения М. Т. Барнашева. Заслужеины.м авторите
том и уважением пользуется в трудовом коллективе Ма
рия Тимофеевна. Дневную норму она выпо.тняет на 110—  
120 процентов н выпускает продукцию только отличного 
качества.

Фото Н. Недерова.

«Мастер своего дела» — так говорят о лучшем шофере 
Кожевннковского автохозяйства, коммунисте, ударнике 
коммунистического труда Григории Михайловиче Ильине. 
Последние девять лет его бензовоз ГА3.51 не знает ка
питального ремонта, хотя прошел более четырехсот ты
сяч километров. Григорий Михайлович награжден орде, 
ном «Знак Почета».

Фото в. Ефименко.
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РАСПОРЯДИТЕЛЬ ИЛИ ТОЛЬКО НАБЛЮДАТЕЛЬ?
О Б Щ Е С Т В Е Н Н Ы Й  Р Е Й Д  П Р О В Е Р К И  Р А Б О Т Ы  Г О Р О Д С К О Г О  Т Р А Н С П О Р Т А

По прогнозам, прпближа. 
юшаяся зима -будет еще су
ровее, чем предыдущая. Го. 
ТОВ ли к ней общественный 
транспорт? Это вызывает 
тревогу у жителей города, 
причем тревогу вполне обос
нованную. То.мичи помнят, 
как плохо работал транспорт 
в прошедшую зиму.

Вот почему в Томске уже 
вторую неделю проходит об. 
щественный рейд по провер
ке работы и готовности к зи
ме. трамвайно.троллейбусно
го н автобусного парков. В 
не.м участвуют представите
ли предприятий и учрежде
ний города, общественных 
оргапизаци11, редакций газет 
«Краеное зна.мя» и «Моло. 
дой ленинец». Томской сту
дии телевидения.

Задача рейда — не толь, 
ко вскрыть недостатки в ра
боте общественного тран
спорта. Участники рейда 
ставили перед собой цель: 
оказать всемерную помощь 
коллективам транспортных 
предприятий в улучшении 
обслуживания пассажиров.

С этого номера мы начи
наем публикацию материа- 
лов рейда. Сегодняшняя ста. 
тья посвящена работе дис
петчерской службы пасса, 
жнрекого транспорта.

Действительно, на оста
новке можно простоять 40 
минут н больше в ожидании 
троллейбуса, трамвая или 
автобуса. Особенно часто это 
случается в часы «пик».

Почему многие годы про
исходит такое?

Обращаемся в диспетчер
ский пункт, обслуживаю

щий троллейбусный мар
шрут ЛЬ 2 (находится он на 
конечной остановке «Опыт
ное иоле»). Здесь и.меется 
четкий график движения 
троллейбусов. Спрашиваем,

■ поче.му он не выполняется. 
Диспетчер тов. Степанова 
объясняет:

—  По второ.му маршруту 
должно’ ходить двадцать, три 
машины, а ходит только де-- 
Бятнадцать.

Примерно то же са.мое от
вечают на.м и .в других дис
петчерских пунктах (Лагер
ный сад, Черемошникн, жил
массив Черемушки).

В само.м деле, из заплани
рованных 50 .машин троллей
бусный парк выпускает еже
дневно на линии лишь 40.

Причина —  неудовлетво
рительная работа ремонтных 
групп троллейбусного депо. 
Получается своего рода 
«цепная реакция». Раз на 
линию машин выпущено 
меньше — возрастает на
грузка на каждую из 
них. Пассажиры, «наби- 
ваются» в .машины, как 
сельди в бочку. Ло
маются двери, выходят из 
строя тор.моза и т. д. Ре
зультат — машина идет в 
парк. Нагрузка на остав
шиеся машины еще больше 
увеличивается, и этим са
мым ускоряется их выход из 
строя...

Вот данные проверки 
движения машин по мар
шруту № 1 первого октября. 
С утра на линию вышло 19 
троллейбусов. К 12 часам 
четыре из них возвратились 
в депо: поломка дверей и

другие технические неиб- 
правности. К 12 час. 45 мин. 

■ сошло с линии еще три трол
лейбуса и тоже в основном 
из-за поломок дверей.

Такая история повторяет
ся изо дня в день и с трам- 
вайны.ми поезда.ми, и с авто
бусами.

Можно ли при существую
щем положении все-таки 
обеспечить более равномер
ную работу .машин и поездов 
на линиях? Убеждены, мож
но! При условии квалифици
рованной работы диспетчер
ской службы.

Что такое диспетчер? Это 
своего рода дирижер, если 
можно так выразиться, всего 
«оркестра» водителей трол- 
ле!1бусов и трамваев, нахо- 
дящи.хся на .линиях.

В троллейбусном парке 
создано четыре диспетчер
ских пункта, где работает 
12 диспетчеров. Насколь
ко они квалифицированны? 
Только двое из двена
дцати имеют специальное 
среднее техническое образо
вание, остальные, как гово
рится, диспетчеры по долж
ности.

Прибавим ко всему этому 
общие, недостатки в органи
зации диспетчерской служ
бы. Прежде всего несовер
шенные графики. Они со
ставлены с расчетом на пла
новое количество машин. Но 
ведь на линии-то машин еже
дневно выходит гораздо 
меньше, причем это количе
ство то и дело .меняется. 
Диспетчер вынужден сам 
«подтягивать» график. И в 
силу своей непрофессиональ

ной подготовки каждый дис
петчер или мудрит по-свое
му, или только регистрирует 
факты, не в.мешиваясь в ход 
событий на линии. Да и вме
шаться трудно: диспетчер
лишен самого необходимого 
— постоянной связи с водн- 
теле.м и не всегда и.меет воз
можность «переадресовать» 
машину с одной линии на 
другую. Телефоны, как пра
вило, на большинстве дис
петчерских пунктов работа
ют очень плохо, другой же 
связи с водителями нет.

Вторая беда —  крайне 
слабый контроль за эксплуа
тацией троллейбусов. На
чальник отдела эксплуата
ции троллейбусного депо 
тов. Бекташев часто отсут
ствует: ездит в командиров
ки в другие города в роли... 
снабд<еица. Тут уж не до 
по.мощи и не до совершенст
вования диспетчерской
службы. Дело дошло даже 
до того, что графиками пре
дусмотрен обеденный пере
рыв многих водителей имен
но в часы «пик».

Срываются графики и по 
причинам, не зависящим от 
диспетчерской и эксплуата
ционной служб. Сколько бы
ло разговоров о срыве гра. 
фика «двойки», причиной 
которого является железно
дорожный переезд в районе 
Черемошников. Здесь еже
дневно троллейбусы стоят в 
очереди друг за другом по 
4 0 — 50 минут, в ожидании, 
пока откроется шлагбаум. 
Но этот вопрос так и не ре. 
шен.

Или взять такой факт. На

То.мск-1 пришел пассажир
ский поезд «Асино— Яя»'. И 
вот пассажиры, не сумевшие 

. взять штурмом один-два ав
тобуса ЛЬ№ 12 и 119, ша
гают в центр города пеш
ком с деть.ми на руках, а в 
это вре.мя трамваи один за 
други.м идут пусты.мй в 
парк. Происходит это опять- 
таки из-за плохого контроля 
за работой водителей. Ведь 
по графику троллейбусы, 
трамваи, автобусы должны 
работать до 1 — 2 часов но
чи. Но, как правило, после 
одиннадцати часов вечера 
полновластным хозяином 
положения на линии стано
вится водитель, и поступает 
он тогда в соответствии со 
своими желаниями. Если бы 
отделы эксплуатации не с 
прохладцей, а по-настоящему 
руководили эксплуатацией 
машин и поездов на линиях, 
такого бы не случа.чось.

В отношении касс-копнлок 
также не все в порядке. 
Они не всегда работают и 
не всегда отбивают полный 
билет, длиной 45 миллимет
ров. Это значит, что сумма 
денег при подсчете окажется 
'больше, чем номинальная 
стоимость проданных биле
тов. А  это открывает дорогу 
для злоупотреблений...

Теперь о выручке. По 
плану, за день сумма денег 
во всех кассах троллейбусов 
должна составить 4.500  
рублей. Фактически же днев
ная выручка составляет 
лишь около 3.000 рублей. А 
в дни проверки она вовсе 
упала до половины пла
новой.

В чем дело? 'Участники 
рейда проверили несколько 
троллейбусов. Билетов не 
оказалось у 60 (!) процентов 
пассажиров. Почти все они 
ссылаются на . водителя:

—  У него нет разменной 
монеты.

И правда, разменную мо
нету водители берут неохот
но.

—  Эти пятаки отвлекают 
от работы. А зимой, если ка
бина открыта, холодно.

На этом же настаивают 
работники ГАИ:

—  Не будет связан води
тель с «разменной» —  ко
личество аварий сократится.

Резон в это.м, конечно, 
есть. Как же тогда быть с 
разменом монет?

Видимо, надо пойти по 
иному пути. Нужно переве
сти пассажиров на «са.мооб- 
служивание», как это сдела
но во многих городах стра
ны. В Москве, Ленинграде 
и других городах на основ
ных видах городского тран
спорта (трамва!), троллей
бус и автобус) поставлены 
универсальные кассы, и пас
сажиры, не н.меющие «пя
тачка» или трехкопеечной 
монетки, свободно раз.мени- 
ваются с соседями н отрыва
ют нужное количество биле
тов.

Конечно, есть и нечестные 
.люди, которые могут ото
рвать билет бесплатно. Но 
•этого можно избежать, если 
хорошо организовать кон
трольную службу с помощью 
общественности. Но созда
ние института общественных

контролеров требует допол
нительной кропотливой ра
боты прежде всего самого 
аппарата трамвайно-троллей
бусного управления. А там 
не очень-то хотят утруж
дать себя такими хлопота
ми.

А теперь вернемся к дис
петчеру.’  Что надо сделать, 
чтобы он был полноправны.ч 
дирижером водите.чьского 
«оркестра»? По нашему 
мнению, ставить на эту ра
боту квалифицированных 
людей. Видимо, их надо го
товить, учить. Где? Вероят
но, посредством каких-то 
курсов. Если таких в Томске 
нет, надо их организовать, 
привлечь на помощь специа
листов.
- Обеспечить надежную 
связь диспетчера с водите- 
.чем с таким расчетом, что
бы он каждую минуту знал, 
где находится такая-то ма
шина, и в любой момент мог 
ее перёб^осить на более на
пряженный маршрут. Конеч
но, самым надежным сред
ством связи является радио. 
И раньше, помнится, даже в 
сельском хозяйстве диспет
чер машинно-тракторной 
станции мог в любое время 
дня и ночи сказать, где и 
как используется такой-то 
трактор — он ежечасно был 
связан по рации с каждой 
тракторной бригадой. Оче
видно, целесообразно было 
бы придтенить этот опыт в 
работе городского пассажир
ского транспорта. Если же 
этого сделать быстро нель
зя, то. можно же обеспечить 
более четкую и оперативную

телефонную связь диспет
черских пунктов между со
бой и водителями. А пока 
из восьми телефонов, напри
мер, трамвайной диспетчер
ской службы три-четыре 
бездействуют.

На что еще обратили 
внимание участники рейда? 
Пло.хо освещены остановки 
троллейбусов. На них нет 
скамеек, где могли бы отдох
нуть в ожидании машины 
инвалиды и престарелые. 
Редко где увидишь урну: 
окурки и бумага валяются 
прямо на тротуаре. Плохо 
продумано освещение конеч
ных остановок, из-за чего в 
ночное время диспетчеру 
трудно бывает различить 
номер троллейбуса.

Не используется и такой 
резерв повышения техниче
ской готовности машины, 
как закрепление их за води- 
теля.мн. Этой цели отнюдь 
не способствует та обез.пич- 
ка, которая царит в тролле!)- 
бусном депо в настоящее 
время.

Не придают должного 
внимания руководители
трамвайно - троллейбусного 
управления и роли социали
стического соревнования. А  
ведь соревнование диспетче
ров и водителей помогло бы 
лучше органи.зовать пере
возки горожан.

Участники обществешго. 
го рейда проверки тран
спорта: Н. АНДРЕЕВ,
М. ВАИГУЛОВ, Е. ГЕЛЬ
МАН, А. ПЯТНИЦЫН,
А. ХРАБРОВ. В. ШИ- 

РИНГИН и другие.

«ИНТЕРКОСМОС-1» I 
ТРУДИТСЯ 1
НА ОРБИТЕ 1

в физическо.м институте 
и.мени П. Н. Лебедева Ака
демии наук СССР 22 октяб
ря состоялось очередное за
седание оперативно-техниче
ской группы по управлению 
спутником «Иптеркос.мос-1». 
Обсуждены итоги за про
шедшую неделю, и определе- 

.на програм.ма' дальнейших 
работ.

К 10 часам утра 22 октяб. 
ря спутник «ИнТеркосмос-1» 
совершил 120 витков вок
руг Земли. Его аппаратура 
функционирует нор.мально. 
Назе.мные станции ГДР, 
СССР и ЧССР принимают 
научную информацию со 
специального передатчика, 
установленного на борту 
спутника, и ведут ее обра
ботку.

Научные учреждения
стран— участниц экспери
мента продолжают вестц 
наземные наблюдения по 
согласованной программе.

(ТАСС).

и П Р АГА  ВСТРЕЧАЛА ГЕРОЕВ

НА ВСЕМИРНОМ КОНГРЕССЕ ПРОФСОЮЗОВ

ПРАГА, 22 октября. 
(ТАСС). Пражане и жители 
других городов Чехослова
кии с волнением слушали и 
читали «кос.мическне ново
сти» из Советского Союза. 
Чехословацкое радио, теле
видение и печать подробно 
рассказывали о ходе группо
вого полета трех советских 
космических кораблей с 
семью космонавтами. А се
годня телезрители Чехосло

вакии стали свидетеля.ми 
торжественной встречи-
звездных героев в Москве.

Комментаторы чехосло- 
вацкрго телевидения сопро
вождали репортаж расска- 
зо.м о кос.моиавтах, об их 
кораблях. Они подчеркивали 
огромное значение для даль
нейшего развития науки и 
техники перво!! в мире «ко
смической сварки», отмеча
ли исключительную точ

ность приземления космиче
ских • кораблей на террито
рии СССР.

Было отмечено также, что 
в космосе сейчас успешно 
работают чехословацкие при
боры, установленные иа пер
вом международном спутни
ке «Интеркосмос-1». Благо
даря сотрудничеству с Со
ветским Союзом и другими 
социалистическими страна
ми, подчеркнули коммента

торы. Чехословакия получи
ла возможность непосредст
венно участвовать в исследо
вании космического прост
ранства.

После прямого репортажа 
из Москвы по чехословацко
му телевидению было пока
зано несколько доку.менталь- 
ных фильмов о полете трех 
советских космических ко
раблей.

ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЯ МИД ДРВ

Открытие 
Международной 
лагуош ской конференции

СОЧИ, 22 октября. I  
(ТАСС). Сегодня здесь от- | 
крылась XIX Международ- = 
ная пагуошская конферен- ^ 
ция. В ней принимают уча- = 
"стие более ста ученых из = 
тридцати стран мира. На = 
встрече присутствуют один- | 
наддать наблюдателей раз- = 
личных международных ор- 5 
ганнзаций. Среди них —  за- = 
меститель генерального се- = 
кретаря ООН Ральф Банч; = 
Почетным госте.м является = 
видный американский обще- = 
ственный деятель Caiipyc | 
.Итон, прибывший с супру-. = 
гой. =

Конференцию открыл = 
краткой вступительной ре- s  
чью вице-президент Акаде- = 
мни наук СССР академик = 
М. Д. Миллионщиков. Он = 
зачитал приветствие участ- = 
никам XLX Менщународной = 
пагуошской конференции i  
ученых Председателя Сове- = 
та .Министров СССР А. Н. | 
Косыгина. =

х а н о й , 22 октября. 
(ТАСС). Сегодня представи
тель ЛТИД ДРВ выступил с 
заявлением, в котором гово
рится, что в последние дни 
американские самолеты под
вергли бомбардировке и об
стрелу ряд населенных рай

онов южных провинций Де
мократической Республики 

Вьетнам, в результате чего 
имеются человеческие нсерт- 
вы и нанесен материальный 
ущерб. Бомбардировке, под
верглись районный центр 
Мыонгсон в провинции Нге-

ан и ряд населенных пунк
тов в районе Туенхоа в про-, 
винцип Куангбннь. Ракета
ми с самолета была обстре
ляна также община Дайлой 
в провницпи Хатннь.

Министерство иностран
ных дел Демократической 
Республики Вьетнам, под

черкивается в заявлении, 
решительно осуждает эти 
преступные действия импе
риалистов США и требует 
от Соединенных Штатов не: 
медленного прекращения 
всех действий, являющихся 
посягательством на террито
рию ДРВ.

БУДАПЕШТ, 22 октяб
ря. (ТАСС). На проходящем 
здесь Всемирном конгрессе 
профсоюзов была заслуша
на информация вице-пред
седателя ВФП Шафия Ах
мед аш-Шейха о положении 
на Вли;-!шем Востоке и рас
ширении солидарности с 
трудящимися и народами 
арабских стран.

Указав на серьезность по
ложения, вызванного изра
ильской агрессией, оратор 
подчеркнул, что ВФП с са
мого начала решительно вы
ступает за прекращение ai- 
ресСпи, за ликвидацию ее 
последствий.

В то же время он отме
тил, что благодаря борьбе 
арабских народов и боль
шой по.мощи Советского Со
юза арабски.м странам, в 
первую очередь ОАР и Си
рии, израильская агрессия 
не достигла своей цели —  
ликвидации прогрессивных 
режимов в этом районе ми
ра, приостановления процес
са арабского ггациональгюго 
освобождения. . ,...

Генеральный секретарь 
Всевенгерского совета
профсоюзов Шандор Гаш- 
пар значительную часть 
своего выступления посвя

тил предстояще.му 100-ле- 
тию со дня рождения В. И. 
Ленина.

Деятельность В. И. Лени
на. подчеркнул он, неотдели
ма от борьбы международ
ного рабочего класса. Ленин
ское учение и основанная на 
его jneHHH практика зовут 
миллионы трудящихся раз
ных стран на борьбу за сво
боду, демократию и мир.

Ш. Гашпар приветство
вал представленный кон
грессу npoeiiT документа, 
посвященного празднованию 
юбилея В. И. Ле:1ина.

В Баменде на западе Ка
меруна создан первый в 
стране кооператив художе. 
ственного ремесла. Народ, 
ные умельцы вместе трудят
ся, вместе реализуют свою 
продукцию.

НА СНИМКЕ: резчик по 
дереву за работой.

Фото в. Корочанцева. жт 
(Фотохроника ТАСС). 1

I КЛАССОВЫЕ БОИ В АНГЛИИ
ЛОНДОН, 22 октября. 

(ТАСС).- Почти половина 
угольных шахт Англии без
действует в результате за
бастовки горняков, требую
щих сокращения продолжи
тельности рабочей недели. 
Начавшаяся 20 октября на 
шахтах Йоркшира забастов
ка, в которой сейчас участ

вует 130 тысяч горня
ков, охватила шахты 
Шотландии, Юншого Уэль
са и центральных рай
онов страны. Представи
тели бастующих шахтеров 
Йоркшира провели вчера в 
Лондоне демонстрацию пе
ред здание.м штаб-квартиры 
исполкома национального

профсоюза горняков. Они 
заявили, что не приступят к 
работе до тех пор, пока не 
будут удовлетворены все их 
требования, и обратились 
к руководителям профсоюза 
с призывом объявить их за
бастовку общенациональной.

Не затихают классовые

бои английских тр>дящихся 
и в других отраслях про
мышленности. Рабочие авто
мобилестроительной компа
нии «Стандард-трайэмф 
Сейлс» в Ливерпуле реши
ли продолжи,ть забастовку, 
которая длится, уже более 
семи недель. Это решение 
было принято после того, 
как предприниматели вновь 
отказались удовлетворить

требование рабочих о повы
шении заработной платы.

В большинстве районов 
Лондона прекратилась за
бастовка мусорщиков, кото
рые добились удовлетворе
ния части своих требований. 
Однако в Манчестере и дру
гих городах около тысячи 
рабочих этой профессии 
уже две недели не выходят 
на работу.

новый
ЭКОНОМ ИЧЕСКИЙ
Ж У Р Н А Л

с  января 1970 года нач
нет выходить журнал «Эко- 
но.мина и организация про
мышленного производства» 
—  орган Сибирского отделе
ния Академии наук СССР. 
Об это.м сообщил 22 октяб
ря на пресс-конференции в 
До.ме журналиста главный 
редактор нового журнала 
член-корреспондепт АН 
СССР А. Г. Аганбегян.

‘ На страницах нового из
дания будут осдещатьсл воп
росы, связанные с экономи
ческой реформой, пропаган
дироваться новые методы 
управления производство.м, 
обсуждаться пробле.мы науч
но-технического прогресса, 
прп.менення достижений ки
бернетики. Большое место 
отводится зарубежному опы
ту в об.части экономики и 
организации производства.

Журнал будет выходить в 
Новосибирске шесть раз в 
год..

(Корр, ТАСС).
Москва.

=
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США. Около восьми тысяч 
американских борцов за мир 
организовали антивоенную 
манифестацию на военной 
базе Форт-Дикс в штате- 
Ныо.Джерси. Представители 
29 американских обществен
ных организаций захватили 
часть территории базы, где 
состоялся митинг протеста. 
Участники митинга потребо
вали немедленного вывода 
всех американских войск из 
Южного Вьетнама, а также 
освобождения американских 
военнослужащих, прнгово. 
ренных к тюремному заклю
чению за участие в антиво
енном движении. Только по
сле того, как против участ
ников митинга были броше
ны солдаты и военная поли
ция, которые применили гра. 
наты со слезоточивым га
зом, демонстранты покинули 
территорию базы. *

НА СНИМКЕ: военная
полиция разгоняет демон
странтов.

Телефо.то. Ш.. Рзмсдел.ла.
(Фотохроника ТАСС).'

«Смена караула» 
на Рейне

БОНИ, 22 октября. 
(ТАСС). Сегодня в западно- 
германско.м бундестаге со
стоялась церемония приве
дения к присяге нового пра
вительства, сформированно
го канцлером Билли Бранд
том; в его состав входят ми
нистры, представляющие со
циал-демократически ю и 

свободную демократическую 
партию.

Сформирование новой пра
вительственной коалиции —  
это', ■ конечно, поражение' 
ХДС/ХСС.. Однако в то у же 
время газеты от.мечают тот 
факт, что еще ни один из 
предшествующих • ■ боннских 
кабинетов не обладал столь 
слабой- «парламентской осно
вой»,-как теперешнее .-прави
тельство. ■ Оно илщет в Бун
дестаге лишь, незначитель
ное большинство всего в 
12 мандатов. .. .'•

НОВЫЕ ДОКУМЕНТЫ О ПОДЖОГЕ РЕЙХСТАГА
ПАРИ'Ж. Корр. ТАСС 

А. Красиков передает; Под
жог рейхстага в 1933 году, 
послуживший поводо.м для 
начала массовых репрессий 
н установления открытой 
фашистской диктатуры в 
Гер.маиии, явился делом рук 
секретных служб ■ нацистов, 
действовавших по прлмо.му 
приказу Гитлера. Этот факт 
был только что подтвержден 
новыми документами, кото
рые были собраны Eiiponeii- 
ским колштето.'ч по научному^ 
исследованию истоков' и по
следствий второй мировой 
войны.

Выводы комитета, воз
главленного председателе.м 
палаты депутатов Великого 
герцогства Люксембург Пье- 
ро.м Грегуаром, известным 
фрапцузски.м общественным 
деятелем, бывши'м ыииист- 
ро.м Андре Мальро и мпни- 
стро.м ииосхранных дел ФРГ 
Вилли Брандтом, были пред
ставлены журналистам . на 
пресс-конференции, которая 
состоялась в отеле «Люте
ция» в Париже,

Вместе с выводами пред- 
ставителя.'\1 печати были со

общены основные докумен
ты, подтверждающие винов
ность гитлеровцев в поджоге 
рейхстага.

Обращаясь к собравшим
ся, .Пьер Грегуар подчерк- 

' пул, что комитет, собравший 
большое число неопровержи
мых документов, сумел вос
полнить многочисленные 
пробелы в разоблачении про
вокаций, с помощью кото
рых нацисты творили свое 
черное дело.

«Отсутствие письменных 
доказательств ответственно
сти гнт.'!еровцев за поджог

рейхстага широко использо
валось после 1945 года апо
логетами третьего рейха ' в 
попытках обелить Гитлера и 
его режим, —■ сказал взяв- 
ши!! затем слово директор 
Института истории Бернско- 

. го университета Вальтер Хо- 
фер. — Отныне можно счи
тать установленным, что ) в 
поджоге peiixcTara не повйн-. 
иы не только Георги!! Дн- 
.митров и его товарищи, су- 

'.мевшие обратить судебный 
процесс в Лейпциге против 
его организаторов, но и гол
ландец Ван дер Люббе, ко

торый стал жертвой прово
кации гитлеровцев'.' Приказ’ о 
поджоге поступил из высших 
сфер нацистской партии, и 
он бьы выполнен' специаль
ной ко.мандой сотрудников 
с.75'жб СС и СА»

Европейски!! ко.митет по 
научнощу цсследованию ис
токов II последствий второй 
мировой войны предполагает 
издать в блнжа!!ше.м буду
щем собранные им новые до
ку.менты и .материалы 6 под
жоге рейхстага н о лейпциг
ском процессе отдельной 
брошюрой. ,

0".......
т
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ЗАЯВЛЕНИЕ РЕВОЛЮЦИОННОГО СОВЕТА СОМАЛИ
ЛОНДОН, 22 октября. 

(ТАСС). Рев-олюционный 
совет Со.малн, взявший в 
свои руки власть 21 октяб
ря, опубликовал заявление, 
в котором изложил основ
ные принципы своей внеш
ней н внутренне!! политики. 
Об это.м сообщает коррес
пондент агентства Рейтер из 
Могадишо.

В заявлении, в частности, 
указывается, что Революци
онный совет будет продол
жать проводить политнк> 
не!!тралнтета и неприсоеди
нения н будет уважать су
ществующие мен-гдународ- 
ные отношения и договора.

Совет, подчерк1{вается в 
заявлении, будет придержи
ваться принципов мирного 
сосуществования и невмеша
тельства во внутренние дела 
других стран, будет поддер
живать справедливое дело 
всех национально-осво^ди- 
тсльных движений, уважать 
свободу личности и права 
человека.

Революционный совет, го
ворится в заявлении, отвер
гает войну как сродство уре- 
г> лнрювання разногласий и 
будет осуществлять эффек
тивное национальное руко
водство с целью ликвидации 
пле.меииой розни в стране.

М ЯТЕЖ  НЕ УДАЛСЯ
• НЬЮ-ЙОРК, 22 октября. 
(ТАСС). Военный .м.ятеж, 
поднятый вчера в чилийЛ'рй 
столице, закончился прова
лом. Его руководитель бри- 
гадны!! генерал Роберто 
Вно объявил о своей сдаче, 
сообщает агентство ЮПИ. В 
специальном .заявлении он 
утверждает, что выступле
ние было вызвано не поли
тическими, а экономически
ми причинами и что воен
ные дрбива.чпсь главны.м 

-образом увеличения -жало
ванья.

Мятежники не нашли ши
рокой' поддер'жки ни в ар
мии, ни среди , населения. 
Против них, выступили все 
прогрессивные, и патриоти
ческие силы страны.

В опециально.м заявлении 
компартия Чн.ди осудила 
«мятежные выступления, на- 
прав.денные на ликвидацию 
демократических свобод и 
конституционных гарантий, 
завоеванных рабочим клас- 
со.м н народом».

СТОИМОСТЬ жизни РАСТЕТ
В.АШИНГТОН, 23 октяб

ря. (TACG). В сентябре 
этого года стои.мость жизни 
в Соединенных Штатах 
вновь возросла и в настоя
щее..вре.мя на 4,5 процента 
превышает уровень стоимо
сти жизни год назад, сооб
щило бюро трудовой стати
стики США. Те.чп роста сто

имости жизни в сентябре, 
заявил представитель бюро, 
является са.мы.м высокл.м в 
СШ.\ за последние 20 лет.

Цены иа одежду росли в 
сентябре приблизительно в 
два раза быстрее, чем в это 
же вре.мя в прошлом году, 
повысилась стоимость кварт
платы и продовольствия.
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ЛЕНИНГРАД. Тома 
5-го издания собрания 
Сочинений В. И. Лени
на поступают на Ле. 
нинградскую книжную 
базу Всесоюзного объ
единения «Союзкни- 
га». Отсюда они рас- 
сылаются во все угол. 

Ц ки нашей Родины и во 
многие зарубежные 
страны.

НА СНИМКЕ; ра. 
ботница базы Т. Ма
кух готовит к отправке 
очередную партию 
книг 5-го издания соб
рания Сочинений
В. И. Ленина.

Фото с. Смольского. 
(Фотохроника ТАСС).

Д ^ М Ы

о вузовской педагогике
27 октября в Томске на

чинает свою работу межв> - 
зовская конференция по 
проблемам педагогики выс
шей школы. Проводится она 
по плачу Министерства про
свещения РСФСР. В кон
ференции примут участие 
представители Министерства 
просвещения, Академии пе
дагогических наук СССР, 
преподаватели педагогиче
ских институтов Российской 
Федерации и ряда других 
союзных республик.

Большой интерес педа
гогической общественности 
к предстоящей конферен
ции вызван актуальностью и 
в то же время малой разра
ботанностью проблем, кото
рые ставятся на обсужде
ние педагогов, работающих в 
высших учебных заведениях. 
Как известно, вопросы ди
дактики, а также теории

воспитания у нас разраба
тывались и разрабатыва
ются в основном при
менительно к средней обще
образовательной школе. Ис
следований по проблеме 
высшей школы крайне мало. 
А между тем жизнь настоя
тельно ставит перед работ
никами вузов все новые и 
новые задачи, решать кото
рые пока приходится эмпи
рически, причем нередко не
квалифицированно.

Не говоря уже о частных 
проблемах дидактики и тео
рии воспитания, педагогика 
высшей школы, имеет целый 
ряд фундаментальных проб
лем, разработка которых по
ставлена на повестку дня 
современной педагогической 
науки.

В силу понятных причин 
организуемая конференция 

не в состоянии все их обсу.

дить. На ней речь пойдет 
6 поисках новых . принципов, 
форм и методов организации 
учебного процесса в
вузе, будут рассмотрены 
вопросы коммунистическо
го воспитания студентов, 
повышения эффективности 
занятии, НОТ и организа
ции самостоятельной рабо
ты студентов. Всего пред
полагается заслушать 145 
докладов.

Так как конференция по 
такой проблематике npoBOj 
дится впервые, то основной 
задачей ее является выявле
ние объема, направлений и 
методов исследований, кото
рые ведутся в вузах страны 
по вопросам педагогики выс
шей школы, обмен планами 
и опытом работы, установле
ние деловых контактов меж
ду педагогами и коллектива
ми.

Мы возлагаем большие 
надежды, на предстоящую 
конференцию и думаем, что 
она будет интересной и по
лезной.

Н. КУВШИНОВ, 
зам. председателя орг
комитета конференции, 

доцент.

У Р О К  П Е О Н Е Р С К О ГО  
СБОРА ВОСПИТАНИЕ Ш КОЛЬНИКА

Обычный осенний день. А  
меня ждет интересное зна- * 
комство; предстоит встреча 
с пионерской дружиной том
ской школы Хо 5. О ней я 
уже слышала немало хоро
шего. В прошлом учебном 
году ее юнармейцы в воен
но-спортивной игре «Зарни
ца» завоевали первое место 
в городе, а сводный отряд 
под командованием пионера 
семиклассника Гены Строе
ва был приглашен участво
вать в городе Пскове во Все
союзных играх.

И вот сегодня я тороплюсь 
на пионерский сбор 6-го 
класса «б». Строятся пио
нерские звенья, громкоголо
со рапортуют звеньевые. А  
потом красногалстучная ре
бятня берет в тесный круг 
гостя сбора— ветерана граж
данской войны Алексея Ва
сильевича Князева, и начи
нается разговор о красном 
знадгени.

Долго и тщательно гото
вились к этому сбору ребята 
и их наставники —  старшая 
пионервожатая Антонина 
Васильевна Арестова и за
вуч по воспитательной рабо
те Мария , Львовна Шара
пова.

Антонина Васильевна 
вдгесте с пионерами опреде
лила тему сбора, а ребята 
придумали ему и название 
— «Огонь Прометея». Каж
дому пионеру было дано за
дание: найти и прочитать
книги о красном знамени и 
пионерском галстуке. Актив 
отряда составил сцена
рий сбора, выбрал стихи о 
красном знамени и о Роди
не. Знадюносцы учились 
вносить знадхя дружины.

В общем, готовились ка
питально. И сбор ■ удался. 
Ребята, дополняя друг дру
га. рассказали историю 
красного знамени, начиная 
с Парижской Коммуны, чи
тали стихи, а потом с зами
ранием сердца слушали рас
сказ А. В. Князева о знаме
ни. под которьш он воевал 
в революционном отряде.

Сбор этот был открытым, 
как бывают открытые уро
ки, на которых присутству
ют другие учителя и кото
рые потом тщательно разби
рают и анализируют. Состо
ялся такой разбор и по про

веденному сбору. В кабине
те завуча многолюдно. Учи
теля высказывают свое мне
ние. Сбор, конечно, интерес
ный. Но начало было скуч- 
рюе, не было призывного 
голоса пионерского горна, 
мало ребята говорили о тру- 
ДОВОД1 красном знамени том
ских рабочих, о боевых зна
менах томских воинов. ■

Обсуждение итогов сбора 
Мария Львовна перенесла в 
класс. Как преподаватель 
литературы, она задала уча
щимся сочннеине на тему: 
«Мое впечатление о сборе». 
И ребята написали, что им 
бы очень хотелось познако- 
дшться с историей боевых 
знамен, которые хранятся в 
музее боевой славы Томско
го военного училища связи, 
узнать, за что вручено пере
ходящее Красное знамя их 
шефам —  мебельной фабри
ке, приобщиться к романти
ке строительных отрядов, 
услышать об их трудовой ге
роике из первых уст.

Ребятам понравился сбор, 
и все-таки многие авторы со
чинений высказали свою 
обиду. Надо, писали о-ни, 
делать так, чтобы все пио
неры отряда до одного вы
ступили. Пусть по несколь
ку слов скажет, но скажет 
каждый.

Удивительно, до чего пе
дагогично замечание ребят. 
Ведь именно активности са
мих пионеров как раз и не 
хватает во многих школьных 
мероприятиях. И, как видно, 
не по вине пионеров. Дале
ко не каждый педагог умеет 
вызвать эту активность, дру
гой же сознательно отодвш 
гает учащихся на второй 
план, отводя себе первую 
роль.

В этот же день мне дове
лось побывать на классном 
часе в 7-м классе «в». Клас
сный руководитель Ольга 
Федоровна Кисельман с 
больши.м подъемом рас
сказывала о временах го
да (тема классного ча
са —  «Унылая пора! очей 
очарованье!»), читала стихи, 
и ребята вставляли свое сло
во в ее рассказ. Иллюстри
ровался он кадрами эпидиа
скопа, музыкой с грампла
стинки, картинами и осенни
ми букетами цветов. Яркий 
получился рассказ. Но если

бы Ольга Федоровна высту
пила не в роли рассказчика, 
а организатором классного 
часа, предоставила бы воз
можность ребятам высту- 
.пать самим, то уверена, что 
пользы было бы больше, хо
тя, может быть, и не так 
гладко, не с такой эрудици
ей ребята повели бы рас
сказ.

На счету у пионерской 
дружины немало добрых 
дел. И не ради перечисле
ния хочу здесь назвать не
которые из них, а для того, 
чтобы показать, что без уси
лия педагогов и самих ребят. 
ничего само собой не сде
лается.

Победителями в «Зарни
це» юнармейцы вышли бла
годаря повседневной заботе 
своих шефов из инженерно
строительного института. 
Преподаватель института 
Владимир Михайлович Сла- 
щев и группа студентов 
стали для ребят наставни
ками и командирами, про
водниками в мир увлекатель
ной игры. Эти люди сумели 
пробудить детскую актив
ность, заинтересовать ребят.

В прошлом учебном году 
коллектив школы поставил 
перед собой задачу заслз.- 
жить право называться шко
лой имени Н. К. Крупской. 
Весь год ребята создавали 
музей Н. К. Крупской, разы
скивали экспонаты, были его 
оформителями. ■ За год 
школьники собрали 35 тонн 
металлолома, подтянулись в 
учебе. И все же педагоги
ческий совет не ходатайст
вовал о присвоении школе 
имени Н. К. Крупской: пока 
еще не очень высока успе- 
вае.мость. Но то, что имя 
Надежды Константиновны 
присвоено пионерской дру
жине, —  открылило ребят, 
прибавило нм задора и упор
ства в достижении намечен
ной цели.

Есть в школе клуб под 
названием «Запишите меня 
в комсомол». С его по
мощью путь пионера в ком
сомол стал намного осознан
нее, а то, что дружина про
водит торжественные собра
ния, на которых выдает ре
комендации в комсомол, 
во многом поднимает автори
тет пионерской организации.

Г. КУЧИНСКАЯ.

I B I B I
ИЗВЕЩЕНИЯ

26 октября, в 17 часов, , в 
планетарии состоится пуб
личная лекция; «О двух на. 
правлениях в исследовании 
космоса». Лектор препо

даватель ТГУ А: А, Харито- 
ненко. * * *

28 октября в областном 
лектории состоится . лекция: 
«Гвинея сегодня»з

■ ■ ■ ■ B I B ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■
. Лектор —  кандидат фило

софских наук В. А. Дмитри
енко, преподававший фило
софию в гвинейских вузах в 
1968— 69 учебном году.

Начало —  в 19 час. 30  
мин, Билеты продаются.

П О Г О Л А

Сегодня по Томской 
области ожидается облачная 
с прояснениями погода, 
снег, метель, ветер юго-за- 
пааный. днем 7 — 1 2  метров

в секунду, ■ температура 
днем от 3 градусов мороза 
до 2 градусов'тепла, с похо- 
лодание.м к концу дня —
0 —  5 градусов мороза, по се
верным районам днем —
1 —  6 градусов мороза.

2 5 — 26 октября по обла
сти —  облачная с проясне
ниями погода, местами онет.

ветер западный, 7 — 1 2 мет
ров в секунду, температура 
в nepBjro половину срока 
ночью 5 — 10 градусов моро
за, днем —  О— 5 градусов 
мороза, во вторую половину 
периода ночью —  1 0 — 15  
градусов, днем —  5 — 10  
градусов мороза.

1VL Ф  О Ч  Е С  К И  Й

Си.мфоннческнй сезон 
1969 — 1970 годов, откры
тие которого состоялось 18 
и 19 октября в концертном 
зале областного лектория, 
посвящен 100-летнему юби
лею Владимира Ильича Ле
нина. Программа концерта 
симфонического оркестра 
Томской областной фнлap^Io- 
нии была составлена из 
произведений, не так уж ча
сто звучащих в Томске.

Открылся концерт испол- 
нение.м Пятой си.мфонии од
ного из величайших ко.мпо- 
зиторов современности, лау
реата Ленинс1*й пре.мии 
Д. Шостаковича. Созданная 
в предгрозовом 1937 году, 
когда фашистские войска ге
нерала Франко рвались к 
Мадриду, когда весь земной 
шар жил в предчувствии 
новой войны, эта симфония 
несет на себе жгучее дыха
ние совре.менности, расска
зывая, по словам компози
тора, «о процессе становле
ния личности в борьбе, ут
верждающей высокие нрав
ственные идеалы, волю и 
разум человека». Произве
дение большой философской 
мысли, высокого граждан
ского пафоса и вместе с те.м 
глубоко лирическое и иск
реннее — Пятая симфония

каждым звуком, все.м своим 
(гтрое.м направлена против 
жестокости и черствости, 
против всего того, что меша
ет утверждению высоких .мо
рально-этических идеалов. В 
это.м ее сила, в этом 
неуменьшаюшдяся актуаль
ность ее звучания.

Оркестр и его (лавный 
дирижер И. Ф. Ковалев 
справились с теми нелег
кими задачами, которые вы
двигает исполнение Пятой 
си.мфонии. Запо.мнились и 
зловещий маршевый , эпизод 
в разработке первой части, 
и остро гротесковое пароди
рование жанров галантной 
музыки во второй части, 
и мощный, 'жизнеутверждаю
щий финал. Нейлохо про
звучали соло скрипки 
(Ю. Ротт) в первой и второй 

. частях, соло флейты (В. Сай- 
ченко) —  'во второй. Не
сколько снизил общее впе
чатление затянутый те.мп 
экспозиции первой части 
си.мфонии.)

Увертюра «Римский кар
навал» выдающегося пред
ставителя музыкального ро
мантизма французского koiM- 
позитора Г. Берлиоза — вто
рая увертюра к опере «Бен
венуто Челлини». Эта «нео- 
бу!зданно веселая увертюра»

(так. метко назвал ее музы
ковед И. Соллертинский) 
вобрала в себя впечатления 
от пребывания композитора 
в Италии, где Берлиоз в те
чение двух лет (1830 —  
1832 гг.) как лауреат Рим
ской премии совершенство
вал свое искусство на вилле 
Медичи. Величайший нова
тор в истории музыки, осно
воположник французского 
романтического симфонизлга, 
Берлиоз в увертюре «Рилг- 
скин карнавал» предстает во 
все.м .бл.еске „своего мастер
ства.'' 'С ■ присущей' ему тен
денцией к контрастному со
поставлению образов, ярко
стью оркестровки, вырази
тельностью мелодического и 
красочностью гармоническо
го языка Берлиоз с неподра
жаемым очарованием пере
дает атмосферу праздника, 
буйное веселье карнаваль
ной толпы. Оркестр Томской 
филармонии, , исполнивший 
эту увертюру, звучал - сла
женно и ровно. Особенно 
следует отметить группу 
медных инструментов.

Украшением программы 
явилось исполнение Второго 
концерта Шопена для фор
тепьяно с оркестром облада
тельницей первого приза 
Международного конкурса

имени Шопена в Варшаве, 
пианисткой Беллой Давидо
вич. Концерт отличается 
чертами ярко-национально
го своеобразия, присущими 
стилю Шопена. Во Втором 
концерте еще нет трагиче
ских переживаний, образов 
печали. Для него характерно 
господство лирики, юноше- 

. ски оду.хотворенной и свет
лой.

Один из лучших интер
претаторов творчества Шо
пена. Велла Давидович в от
четном концерте стреми
лась. на наш взгляд, выя
вить именно эти лирические, 
черты во всей их разнокаче- 
ственности, разносторонно
сти: лнрнко-драматнческие,
мечтательные, тревожные, 
пасторально -  скерцозные, 
жизнерадостные. С техниче
ской стороны исполнение 
Беллой Давидович Второго 
концерта Шопена было без
упречно. Его, как всегда, от
личала та «свободная орга
низованность», исключитель
ная законченность целого, 
отделка мельчайших дета
лей, гибкость, умение выя
вить многоплановость и по
лимелодичность .музыкаль
ной ткани. И еще одна ха
рактерная особенность вы
ступлений Б. Давидович —

это ее умение всегда играть 
с полной самоотдачей. Четы
ре концерта, данных москов- 
ской артисткой в Томске 
(три — в коицертио.м зале 
лектория, один —  на теле
студии). отличались только 
программой, но не уровнем 
исполнения.

Несколько слов о сольном 
концерте Б. Давидович, со
стоявшемся 17 октября. В 
этот день Б. Давидович вы
ступала с особым подъемо.ч 
—  ровно двадцать лет на
зад на четвертом Шопеноа- 
ско.м конкурсе ей вручалась 
серебряная посмертная мас
ка композитора — приз за 
лучшее исполнение Второго 
концерта. В программу том
ского концерта вошли 21-я 
фортепьянная соната И. Гай
дна. 4-я. соната. С. Прокофь
ева и 24 прелюдии Ф. Шопе
на. Наибольший успех выпал 
на долю прелюдий Шопена, 
которые впервые исполня
лись в Томске в виде едино
го цикла чрезвычайно ла
коничных миниатюр...

Концерты, состоявшиеся в 
дни открытия юбилейного. 
Ленинского симфоническо
го сезона, прошли с ус
пехом. Отрадно, что... основ
ную массу слушателей этих 
концертов составила моло
дежь.

Хочется думать, что 
праздник любителей, музыки, 
начавшийся в дни открытия 
сезона, останется праздни
ком на весь сезон.

Б. МАМОНТОВ;
преподаватель музы
кального училища.
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Портретная галерея томского скульптора С. И. Дани, 
лина пополнилась еще одним произведением. Закончена 
работа над портретом Павлика Морозова. Творческий 
поиск, пластический язык отличают это произведение.

Бюст пионера Павлика Морозова, выполненный в дол
говечном материале —  цементе, украсит скоро восьмн- 
летнюю школу в селе Кривошеине.

НА СНИМКЕ: скульптурный портрет Павлика Морозе.
ва работы С. И. Данилина. . „

Фото А.' Зюлькова.

СПОРТ СПОРТ • СПОРТ СПОРТ СПОРТ •

ЕЩЕ ШАГ К МЕХИКО
Футболисты сборной

СССР сделали еще один, по- 
жалуД, самый большой шаг 
к финальному турниру чем
пионата мира в Мехико, вы
играв в среду повторный 
матч у сборной Северной Ир
ландии со счетом 2:0 (1 :0), 
на поле Центрального ста
диона имени В. И. Ленина 
в Москве.

Теперь у нашей команды 
стало 5 очков, а впереди 
один, матч с . турецкими фут
болистами. ■у сборной Север
ной Ирландии тоже 5 оч
ков, но она провела .уже все 
встречи. Турецкая команда 
очков не имеет.

22 октября сборная СССР, . 
уверенно выигравшая у ту
рецкой команды неделю на
зад, снова продемонстриро
вала зрелую.. темперамент
ную игру в атакующем сти
ле, хотя в ее составе мы 
увидели пять новых игро
ков.

Темп, который предложи
ла советская сборная в пер
вые минуты игры, был оше
ломляющим. Темп и натиск 

вот что было девизом на
шей команды почти до кон
ца тайма.

Гостя.м приходилось сдер
живать бесконечные атаки 
советских футболистов, хо
тя, справедливости ради, 
стоит отметить, что в атаку- 
юще.м порыве наши ребята 
вели наступление порой ма
лыми силами: сольными
проходами отличались Мун- 
тян. Нодия, Вышовец.

И вот гол! На 24-й минуте 
мяч после .удара Серебряни- 
кова задел кого-то из защит
ников гостей и полетел к 
дальней штанге, где его 
добил в ворота вездесущий 
Гиви Нодия. Это был 300-й 
гол сборной команды СССР 
в международных матчах.

Минут за десять до пере
рыва в игре сборной СССР 
наступил некоторый спад, и

ЧЕМПИОНАТ ХОККЕИСТОВ
«Крылья Советов» —  

«Локомотив» —  3:4.
Матч был назначен на то 

же время,. что и встреча 
футболистов СССР и Север

ной Ирландии, и на инте
ресном состязании присут
ствовало... всего около ста 
зрителей. Не явились даже... 
судьи, в обязанность кото-

футболисты Северной. Ир
ландии су.мели создать . не
сколько острых моментов у 
наших ворот. Но защитники 
и вратарь Рудаков выстояли.

Во втором тайме гости от
вечали по-прежнему лишь 
контратаками, которые воз
главляли обычно Дуган , или 
Харкин, поддерживаемые ча
ще Клементсом или Хега- 
ном. Наши же футболисты 
вновь действовали азартно, 
планомерно ведя атаки. 
Чувствовалось, что они дик. 
туют игру. А  после того, как 
Серебряников отлично про
шел вперед и дал прекрас
ный пас Бышовцу, которьш 
на 79-й минуте забил гол, 
победа сборной СССР стала 
реальностью. Исправить что. 
либо гости практически не 
имели возможности.

Матч был острым, напря- 
женны.м, но прошел коррект
но при уверенном судействе 
швейцарца Шорера.

рых входит зажигать крас
ный свет за воротами. Это, 
пожалуй, уж слишком...

«Химик» —  «Трактор* —  
6:4.

( Т А С С ) . . .

ЧЕМПИОН УВЕЛИЧИВАЕТ ПРЕИМ УЩ ЕСТВО

24 октября — «Эй, ты, —  
з д р а в с т в у й ! . . »  
«Океан».25 октября

СЕГОДНЯ
в  КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал —  «Хозяин тай*

ри» —  9, 10-45, 12-30, 14-15,
16. 17-45, 19-30. 21-15.

Малый зал —  «П ятер о с не
ба» —  9. 10-50 12-40. 14-30,
16- 20, 18-10, 20. Кинофестиваль  
«Ком м уни сты »,  посвященный  
100-летию со дня рождения  
В. Н. Л ени на —  «Заговор пос
л о в »  —  21-50.

Зал кинохроники —  «Вы с
шее воздушно-десантное»,  « Л ю 
ди земли и неба» —  9-30, 
11-50, 14-15; 16-30, 18-55, 21-20. 
«С олдаты  мира» —  10-45, 13-10,
15- 25. 17-50, 20-15.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Хозяин тай-

РН» _  9. 10-45, 12-30, 14-15. 16,
17- 45, 19-30 21-15. Журнал
«Л а п у ,  др у ж и щ е ».  На удлинен
ном сеансе демонстрируются 
фильмы: « Н а  лыжне метелей»,  
« Е с л и  знаешь, зачем».

Зеленый зал —  «Красавицей  
я не бы ла» —  11-. 12-50, 14-40,
18- 20, 20-10. 22. Журнал «С та р -  
тов  —  день сегодняшним».

Для детей — «М але нький  
п р и н ц »  — 9. Кинофестиваль 
«К ом м у ни сты »,  посвященный 
100-летию со дня рождения 
В- И. Ленина — «Р азведчики »

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Хозяин тай-

РИ» —  9 10-40. 12-20, 14, 15-40, 
17 20. 19. 21.

Малый зал —  «П ятер о с не
ба» —  9-10, 11. 12-50. 14-40,
16- 30, 18-20. 20-10, 22.

«ПИОНЕР»
Для детей —  Сборник м уль

ти пли ка ц и о н н ы х фильмов —  
9, 10-20, 11-40, 13, 14-20. 15-40. 
Для взрослых —  «Та и н с тв е н 
ный монах» —  17, 18-45, 20-30. 
На удлиненном сеансе демон
стрируется фильм —  «Канада  
с птичьего полета».

. «СИБИРЯК»
«Б у р ь я н »  —  9-30, 11-20, 13-10, 

15, 16-50, 18-40. 20-30, 22-20.
дом КУЛЬТУРЫ  

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Армия Тря согузки  снова в 

бою» —  17-15. «Ф альш и ва я  
Изабелла» — , 19, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
П Я Т Н И Ц А ,  24 октября

19.00. Из опыта массово-по
литической работы. (Наглядная 
агитация в коллективах Том
ского завода режущих инстру
ментов и ГРЭС-П). 19.15. Фильм 
<Добрая нить». 19.25. Депутаты 
и жизнь. 20.10. Приглашаем к 
новому фильму. 20.40. Новости. 
20.55. «Пилоты в пижамах». 
2-я серия. 22.10. «Наши, гости». 
Поет солист Мосгосфилармо- 
нии Михаил Рыба.

МОСКВА, 22 октября. 
(ТАСС). 13-я партия матча 
за мировое первенство в 
международных шашках 
между Андрейко и Купер- 
маном оказалась сегодня по
истине несчастливой для по
следнего, проигравнюго на 
66-,\1 ходу. Счет в матче

ТОМСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

27 октября —
ВЕЧЕР ОТДЫХА

Концерт артистов оперет
ты в сопровождении оркест
ра. В антрактах и по окон
чании —

ТАНЦЫ.
Играет эстрадный ор

кестр.
Начало — в 20 час.
Билеты продаются.

стал 7,5:5,5 очка в пользу 
чемпиона. Теперь, чтобы 
вернуть себе высший титул. 
Куперману надо в оставших
ся семи партиях добиться 
преимущества минимум в 
три очка.

Если Куперман на этот 
раз чувствовал себя явно не 
в своей стихии, то Андрейко

играл весьма уверенно и 
изобретательно. В лучшей 
позиции он предложил н.и- 
чью, которую Куперман на
прасно, как показала развяз
ка партии, отклонил.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

АСИНОВСКОЕ СЕЛЬСКОЕ ПРОФТЕХУЧИЛИ
ЩЕ № 3 (гор. Асино, Сосновка, ул. 9 Мая, 52) 

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ УЧАЩ ИХСЯ
на 1969— 70 учебный год по специальности 

тракторист-машинист. Срок обучения —  1— 2 года.
Принимаются юноши в возрасте не моложе 15,5 

лет и девушки 16,5 лет. Учащиеся обеспечиваются 
общежитием, питанием,, спецодеждой и стипендией 
(10 руб. в месяц). При поступлении необходимо 
иметь: свидетельство о рождении или паспорт, до
кумент об образовании, направление от колхоза, 
совхоза или райсельхозуправлення, характеристику, 
четыре фотографии (3 x4).
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ОТДЕЛ 
ПО ИСПОЛЬЗОВАНИЮ

ТРУДОВЫХ РЕСУРСОВ

т о м с к о г о
О Б Л И С П О Л К О М А

Ь ю л л е т е н  ь
о потребности в рабочих, инженерно-техничееких 

работниках и служащих следующих промышленных 
предприятий и учреждений г. Томска.

П Р И Г Л А Ш А Ю Т С Я
для завода измерительной аппаратуры: прессов

щицы, намотчицы, токари, слесари-инструменталь
щики, слесари механосборочных работ, слесари по 
ремонту оборудования, обмотчики и наладчики ав
томатов, монтажники и настройщики измеритель
ной аппаратуры, строительные рабочие всех специ
альностей, сколотчики ящиков, вахтеры, подсобные 
рабочие, бухгалтеры, старший. кассир;

для дрожжевого завода: кочегары, подкатчики,
слесари, электрики, работницы в производственные 
цехи и газосварщик:

для пшалопропиточного завода; грузчики, кра

новщики башенных кранов, электрики, кузнец, сле
сари-сантехники, начальник пожарно-сторожевой 
охраны, сцепщики, шоферы, возчик, штукатуры-ма
ляры. Одиноким предоставляется благоустроенное 
общежитие:

для карандашной фабрики: ученики-станочники,
•сколотчики, станоАники, слесари-наладчики коче
гары, водосмотрители, канализационники, подсоб
ные рабочие, слесари, сантехники, токари, фрезе
ровщики, строгальщики, электромонтеры, трактори
сты, бульдозеристы, плотники, столяры, ка.меищи- 
ки. штукатуры-маляры-плиточники. в ЖКО печни
ки. дворники, начальник отдела капитального 
строительства, бухгалтеры, мастера, товаровед в 
отдел снабжения;

для областной конторы по прокату кинофильмов;
слесарь-сантехник, монтажницы и ученицы монтаж
ниц, рабочий на склад;

для управления водопроводно-канализационного 
хозяйства; электромонтеры, слесари-водопроводчи
ки, плотники, шоферы Koneiapbi и рабочие. Одино
кие обеспечиваются благоустроенным общежитием: 

для конторы «Расбакалея»: бухгалтеры, разъезд
ные товароведы, грузчики на погрузочно-разгрузоч
ные работы и по центральному завозу продуктов и 
инспектор по кадрам;

для гортопебыта: кассир и товаровед; 
для грузового автотранспортного предприятия 

№  1: шоферы всех классов, токари, автослесари, 
газоэлектросварщнкн, сантехники, электрики-сило
вики. Здесь же производится обучение шоферов 
3-го класса.

За справками и направлениями на работу обра
щаться в бюро по адресу: проспект Ле:1ина, 151: 
или в филиал бюро, проспект Кирова, 58. 2 — 1
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К302767 Заказ .Vs 6170 г. Томск, типография областного управления по печати.
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